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Arrivée de Tebboune New 
York pour participer aux 

travaux de la 78e AG de l’ONU

Ouverture de la réunion du Conseil 
des gouverneurs des banques 

centrales arabes

RÉUNION DES GOUVERNEURS DES BANQUES CENTRALES ARABES À ALGER:

L’Algérie prête à renforcer l’action arabe commune

Le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune est arrivé hier, 

le samedi 16 septembre 2023 
à New York, Etats Unis, pour 
participer aux travaux de la 78e 
session ordinaire de l’Assemblée 
générale (AG) de l’Organisation 
des nations unies (ONU).
Le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, avait 
quitté samedi Alger à destination 
de New York, pour prendre part 
aux travaux de la 78e session 
ordinaire de l’Assemblée 
générale (AG) de l’ONU.
Après avoir écouté l’hymne 
national, le Président Tebboune 
a passé en revue une formation 
de la Garde républicaine qui lui a 

rendu les honneurs à l’aéroport 
international d’Alger « défunt 
Président Houari-Boumediene ».
Le Président de la République 
a été salué à son départ, par 
le Premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane, le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-Major de l’Armée 
nationale populaire (ANP) et 
le Directeur de cabinet à la 
Présidence de la République, 
Mohamed Ennadir Larbaoui.

Le Premier ministre, 
Aïmene Benabderrahmane, 
a présidé, dimanche 

au Centre international de 
conférences (Abdellatif Rahal) 
à Alger, l’ouverture des travaux 
de la 47e session ordinaire du 
Conseil des gouverneurs des 
banques centrales et institutions 
monétaires arabes, qui se tient 
sous le haut patronage du président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune.
La rencontre, ouverte en 
présence de Abdul Rahman Ben 
Abdullah Al Humaidi, directeur 
général et président du Conseil 
d’administration du Fonds 
monétaire arabe, du gouverneur de 
la Banque d’Algérie (BA), Salah 

Eddine Taleb, et du Conseiller 
économique du président de 
la République, Yacine Ould 
Moussa, se penchera sur l’examen 
de l’efficacité de la politique 
monétaire dans les pays arabes 
destinée à contrer l’inflation née 
des perturbations de l’offre, les 
facteurs derrière la hausse de 
l’inflation ainsi que le rôle des 
politiques monétaire et financière 
pour endiguer ce phénomène.
Les gouverneurs des banques 

centrales et institutions monétaires 
arabes se pencheront également 
sur l’étude de l’équilibre entre le 
renforcement de la digitalisation 
des services financiers et le 
maintien de la stabilité financière 
en examinant les opportunités 
et risques liés à l’utilisation des 
technologies financières (Fintech) 
et le contrôle des sociétés opérant 
dans ce segment dans les pays 
arabes, et le cadre et politiques de 
maitrise des risques inhérents à 
ces mêmes technologies.
Parmi les axes de cette session, 
l’indépendance, la transparence et 
la gouvernance au sein des banques 
centrales et la présentation de 
quelques expériences de banques 
centrales à travers le monde.

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, a 

réitéré dimanche à Alger, lors 
de l’ouverture de la 47e réunion 
annuelle des gouverneurs 
des banques centrales et des 
institutions monétaires arabes, la 
pleine disposition de l’Algérie à 
soutenir tous les efforts visant le 
renforcement de la coopération 
arabe, saluant le soutien constant 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, à 
ces efforts.
Intervenant à l’ouverture de 
cette réunion, qui se tient 
sous le haut patronage du 
président de la République, 
le Premier ministre a indiqué 
que “l’Algérie a toujours 
soutenu la stabilité financière 
et monétaire dans la région 
arabe, et que son engagement 
envers ces principes restera 
constant», insistant sur l’action 
arabe commune pour renforcer 
la stabilité financière, booster 
la croissance économique et 
améliorer la qualité de vie 
des citoyens arabes, autant 
d’objectifs à réaliser avec le 
concours des banques centrales 
et les institutions monétaires 
arabes qui pourraient jouer un 
rôle central à cet effet.
Dans cette perspective, M. 
Benabderrahmane a affirmé 

que “les pays de notre région 
doivent saisir l’importance 
de l’innovation et de la 
transformation numérique 
dans le secteur financier”, 
rappelant que “l’Algérie, grâce 
notamment à sa nouvelle loi 
monétaire et bancaire, avance 
dans la numérisation de son 
économie tout en veillant à la 
sécurité et à la fiabilité de ses 
systèmes financiers”.
Il a également salué dans 
ce contexte le lancement en 
2018 par le Fonds monétaire 
arabe (FMA) de la plateforme 
“Buna” conformément aux 
normes, exigences et principes 
internationaux du marché 
financier mondial, une action 
arabe commune visant, a-t-il dit, 
à améliorer l’infrastructure des 
paiements dans le monde arabe 
afin de faciliter et de sécuriser 
les échanges commerciaux et les 
investissements, en connectant, 
via cette plateforme, de 
nombreuses banques centrales 
et commerciales arabes.
M.Benabderrahmane a évoqué le 
financement externe des besoins 
financiers de certains pays 
arabes, sur fond de la hausse 
des taux d’intérêt mondiaux, 
ayant engendré une hausse de 
la dette des Gouvernements de 
plusieurs pays, la dette générale 
des pays arabes étant estimée à 

plus de 360 milliards de dollars, 
suscitant “un problème urgent 
pour les politiques publiques 
concernant les moyens de les 
adapter pour en réduire l’impact 
sur la situation économique 
générale et la stabilité financière 
des pays arabes en la conjoncture 
actuelle”.
Il a estimé, dans ce sens, 
que l’action arabe commune 
“permettra de surmonter toutes 
les difficultés auxquels nous 
faisons face”, qualifiant le 
Fonds monétaire arabe (FMA) 
d’institution solide, à même 
d’apporter à nos pays arabes un 
important soutien financier et 
technique, indispensables pour 
surmonter la phase actuelle”.
Le Premier ministre a affirmé 
que cette réunion constitue une 
occasion pour appuyer le rôle 
important des banques centrales 
et des institutions monétaires 
arabes, l’objectif étant de 
renforcer la coopération et de 
favoriser l’échange d’expertises 
entre pays arabes concernant le 
domaine de travail des banques 
centrales.             

La réunion permettra, en outre, 
de coordonner, voire d’unir les 
efforts des pays arabes face aux 
défis actuels, notamment en 
ce qui concerne les politiques 
financières et monétaires, 
l’inclusion financière et le 
renforcement du numérique en 
termes de services financiers, 
a-t-il soutenu, souhaitant voir 
les travaux de la réunion aboutir 
à des débats et des décisions 
fructueuses.
Hausse du PIB de l’Algérie à 
233 milliards USD, celui par 
habitant à 5187 USD en 2022
Concernant l’Algérie, 
M. Benabderrahmane a 
indiqué que les indicateurs 
macroéconomiques et financiers 
du pays ont connu “une évolution 
remarquable” en dépit des crises 
qu’a connues le monde. Le PIB, 
après sa réévaluation à travers le 
rebasage, a atteint 233 milliards 
USD en 2022 et celui moyen par 
habitant 5187 USD de la même 
année.
“L’Algérie tend à préserver le 
pouvoir d’achat du citoyen par la 
subvention des produits de large 
consommation dans le cadre 
d’une politique économique 
efficace face à l’inflation, 
notamment en ce qui concerne 
l’importation”, a-t-il dit.
La balance commerciale 
de l’Algérie a enregistré un 

excédent de 26 milliards USD 
en 2022 et devrait se poursuivre 
avec la même cadence en 2023 
en dépit du recul des prix des 
hydrocarbures par rapport à 
2022, a fait savoir le Premier 
ministre qui a indiqué que 
l’Algérie “poursuit sa stratégie 
visant la diversification de 
l’économie et de ses sources 
de revenus et l’élargissement 
de ses investissements les plus 
productifs”.
L’ouverture de la réunion a été 
marquée par la présence du 
ministre d’Etat, conseiller du 
président de la République, 
Abdelaziz Khellaf, du conseiller 
du président de la République 
chargé des affaires économiques, 
Yacine Ould Moussa, du 
ministre des Finances, Laaziz 
Faid, du gouverneur de la 
Banque d’Algérie et président de 
la session actuelle de la réunion, 
(BA), Salah Eddine Taleb du 
directeur général et président 
du Conseil d’administration 
du Fonds monétaire arabe, 
Abdul Rahman Ben Abdullah 
Al Humaidi, des gouverneurs 
des banques centrales et des 
institutions monétaires arabes, 
des représentants d’institutions 
financières et monétaires 
internationales et arabes et des 
ambassadeurs accrédités en 
Algérie.
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Protection sociale :
Augmentation de l’allocation pour les personnes 

en situation de handicap

Le ministre de l’Industrie met fin aux fonctions 
de deux responsables au sein de son ministère

Le comité ministériel dénoncé par la CGEA de Saida Neghza 
« gelé » par la Présidence

Le ministre de l’Industrie 
et la Production 
pharmaceutique, Ali 

Aoun, a mis fin aux fonctions de 
deux responsables au sein de son 
ministère.
En effet, dans un communiqué 
publié sur la page Facebook 
du ministère de l’Industrie, 
le ministre Aoun a limogé la 
directrice du département la 
production, du développement 
industriel, de la promotion des 
exportations et de la recherche, 
Dr Nadia Bouabdallah.
En outre, le ministre de l’Industrie, 
Ali Aoun, a mis fin aux fonctions 
du directeur du département de la 
Veille stratégique, Réda Kessal. 
Les noms des successeurs de 
ces deux directeurs limogés 
demeurent inconnus.
À noter que ces décisions 

prennent effet à partir du 
dimanche 17 septembre, précise 
le communiqué du ministère de 
l’Industrie.
Projet de loi de finances et 
préoccupations des citoyens, 
le communiqué du conseil des 
Ministres
Le président de la république, 
Abdelmadjid Tebboune a présidé 
une réunion du Conseil des 
ministres. Plusieurs instructions et 
orientations ont été données lors de 
cette réunion dont « la correction 
de certains dysfonctionnements 
conformément aux décisions 
prises en vue d’améliorer 
davantage le pouvoir d’achat 
des citoyens et renforcer le front 
interne », dit le communiqué du 
gouvernement.
Par ailleurs, le Président, 
Abdlemadjid Tebboune a « 

ordonné au ministre des Finances 
d’accroître la mobilisation des 
ressources financières et des 
moyens matériels pour accélérer 
la numérisation des structures du 
ministère et des établissements y 
relevant », ajoute le communiqué.
Concernant le suivi de la 
disponibilité des produits de 
large consommation sur le 
marché national, le président 

de la République a donné des 
instructions au ministre de 
l’Agriculture pour engager 
des procédures coercitives 
et drastiques pour assainir 
le secteur. Poursuite de la 
subvention par le Gouvernement 
des prix de plusieurs produits de 
première nécessité importés et 
interdiction de toute opération 
d’importation des légumineuses, 

en dehors de l’Office algérien 
interprofessionnel des céréales 
(OAIC), avec détermination 
précise des étapes de fixation du 
prix du produit. » lit-on sur le site 
de l’APS.
En outre, le président Tebboune 
a ordonné « l’élaboration d’une 
politique de communication 
claire, pour informer les citoyens 
et les tenir au courant de manière 
périodique et continue de la 
disponibilité des différents 
produits de base de large 
consommation, en vue d’interdire 
l’utilisation des deux termes de  
» pénurie » et de « spéculation 
», qui visent à créer un climat de 
panique sur le marché national, 
tout en permettant l’accès aux 
grandes marques commerciales 
internationales », explique le 
communiqué du gouvernement.

Dans une récente interview 
accordée au journal « 
El Khabar« , Kamel 

Moula, le président du Conseil 
du Renouveau Économique 
algérien (CREA), a annoncé une 
décision capitale du Président 
de la République algérienne, 
Abdelmadjid Tebboune.

Le « Comité de Suivi », 
responsable du redressement 
fiscal des entreprises en Algérie, 
récemment révélé au grand jour 
par Saida Neghza, Présidente de 
la Confédération Générale des 
Entreprises Algériennes (CGEA), 
a été gelé, selon les propos de 
Moula.

Le président Tebboune « 
gel » les activités du comité 
ministériel dénoncé par la 
CGEA de Saida Neghza

Kamel Moula a précisé que cette 
décision découle de nouvelles 
directives présidentielles claires 
et fermes. Il s’agit notamment du 
réexamen complet des procédures 
de contrôle fiscal effectuées avec 
un changement radical dans la 
procédure adoptée, la mise en 

place d’un droit de recours pour 
les entreprises se sentant lésées 
par les décisions du comité, et 
d’une restitution des droits aux 
opérateurs économiques si des 
erreurs sont avérées.
Cette décision intervient après 
que Saida Neghza ait publié une 
lettre adressée au Président de 
la République le 5 septembre, 
exposant les pratiques dudit 
comité ministériel.
Ce comité, composé de cinq 
ministres, dont le Ministre de la 
Justice, imposait des amendes 
sévères aux chefs d’entreprise 
sans leur donner accès à leurs 
dossiers, selon les dires de 
Neghza.
La révélation de ce comité au 
grand public avait suscité un 

vif débat et même une réponse 
critique de l’agence de presse 
officielle APS, reprochant à 
Neghza d’avoir diffusé une lettre 
confidentielle et l’accusant de 
servir la « Issaba ».

Affaire des patrons algériens 
« persécutés » : Tebboune 

rencontre les membres 
du CREA

Le 13 septembre, le Président 
Tebboune a rencontré les membres 
du CREA pour discuter des défis 
économiques rencontrés par les 
hommes d’affaires. Au cours de 
cette réunion, les dirigeants du 
CREA ont souligné les obstacles 
entravant le « renouveau 
économique de l’Algérie ».
Cette rencontre a conduit à 
la décision de geler le comité 

ministériel de redressement fiscal 
et d’établir des échéanciers en cas 
de fraude averée.
Le président du CREA, Kamel 
Moula, a affirmé que bien que 
cette décision soit une avancée 
positive, d’autres obstacles 
subsistent dans le paysage 
économique algérien. Le CREA 
a également réitéré son soutien 
à la politique de lutte contre 
la corruption du Président 
Tebboune.
En gelant le comité de suivi 
fiscal, le Président de la 
République a envoyé un message 
fort aux acteurs économiques, 
affirmant sa volonté de protéger 
les entreprises et de favoriser la 
croissance économique tout en 
luttant contre la corruption.

L’inclusion et le bien-
être des personnes en 
situation de handicap 

sont des préoccupations 
croissantes pour de nombreux 
gouvernements à travers 
le monde. En Algérie, ces 
préoccupations sont d’autant 
plus pertinentes compte tenu des 
défis économiques et sociaux 
auxquels le pays est confronté. 
Il est essentiel de garantir un 
soutien adéquat à ces individus, 
afin qu’ils puissent mener une 
meilleure vie.
Dans le dernier numéro du 
Journal officiel, la décision a 
été prise par le gouvernement 
algérien d’augmenter l’allocation 
destinée aux personnes en 

situation de handicap. La 
somme passera de 10 000 
dinars algériens à 12 000 dinars. 
Parallèlement, l’allocation de 
solidarité nationale a été revue 
à la hausse, passant de 3 000 
dinars à 7 000 dinars, voire 

même 12 000 dinars pour ceux 
qui bénéficiaient initialement de 
10 000 dinars.

Les détails du décret : Qui 
sont les bénéficiaires ?

Le décret, dans son article 2, 
précise les critères d’éligibilité 

à cette nouvelle allocation. Une 
subvention financière de 12 000 
dinars par mois sera accordée 
à toute personne handicapée 
dont le taux d’incapacité est 
évalué à 100 %, âgée d’au moins 
18 ans, et sans revenu. Cette 
augmentation sera rétroactive à 
compter du 1er mai 2023. C’est 
une avancée notable, surtout si 
l’on se rappelle que, en 2019, 
cette allocation avait déjà connu 
une augmentation significative, 
passant de 3 000 dinars à 10 000 
dinars.
De plus, le décret garantit cette 
allocation à tous les handicapés, 
indépendamment de la nature de 
leur handicap. Selon les données 
disponibles, 334 007 personnes, 

toutes en situation de handicap 
à 100 %, pourront bénéficier 
de cette augmentation sur le 
territoire national.
Cette décision gouvernementale 
intervient donc à la suite d’une 
proposition de loi, soumise 
par un des députés au bureau 
de l’Assemblée populaire 
nationale, suggérant de porter 
l’allocation mensuelle à 18 
000 dinars algériens. La raison 
principale de cette proposition 
était que l’allocation précédente 
ne couvrait pas suffisamment 
les besoins des personnes 
handicapées, notamment avec la 
flambée des prix des produits de 
base ces dernières années.
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Présentation de cinq projets de décrets exécutifs
relatifs au secteur du Travail

Mariage collectif pour une 
quarantaine de couples à Metlili

Cinq projets de 
décrets exécutifs 
qui interviennent en 

application des dispositions de 
la loi relative à la prévention, 
au règlement des conflits 
collectifs de travail et à 
l’exercice du droit de grève, 
ont été présentés, jeudi lors de 
la réunion hebdomadaire du 
Gouvernement, présidée par 
le Premier ministre, Aïmene 
Benabderrahmane.
“Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale a présenté cinq (5) 
projets de décrets exécutifs qui 
interviennent en applications 
des dispositions de la loi n 23-
08 du 21 juin 2023 relative à la 
prévention, au règlement des 
conflits collectifs de travail et 

à l’exercice du droit de grève”, 
précise la même source.
Il s’agit des projets de décrets 
exécutifs fixant “la liste des 
secteurs d’activités et des 
postes de travail nécessitant 
la mise en œuvre d’un service 
minimum obligatoire et la liste 
des secteurs, la périodicité des 

réunions obligatoires relatives 
à l’examen de la situation des 
relations socioprofessionnelles 
et des conditions générales de 
travail au sein des institutions 
et administrations publiques, 
les missions des médiateurs 
dans le domaine du règlement 
des conflits collectifs de 

travail ainsi que les modalités 
de leur désignation et de 
leurs honoraires”, ajoute le 
communiqué.
Il s’agit également de “la 
composition, les modalités 
de désignation des membres 
de la commission nationale et 
de la commission de wilaya 
d’arbitrage en matière des 
conflits collectifs de travail 
ainsi que leur organisation 
et leur fonctionnement, de 
même que les missions, la 
composition, les modalités de 
désignation du président et des 
membres du conseil paritaire 
de la Fonction publique dans le 
domaine de la conciliation des 
conflits collectifs de travail, 
ainsi que son organisation et 
son fonctionnement”, relève le 

communiqué.
“La promulgation de ces 
textes permettra la mise en 
œuvre des dispositions de la 
loi n 23-08 du 21 juin 2023 qui 
vient renforcer les outils du 
dialogue social au niveau des 
institutions et administrations 
publiques et au sein des 
entreprises économiques, 
et introduire de nouvelles 
mesures visant à consolider 
les méthodes amiables 
de règlement des conflits 
collectifs de travail de manière 
à assurer une cohésion sociale, 
garante d’un environnement 
paisible et propice à la 
croissance économique du 
pays”, conclut le communiqué 
du Gouvernement.

Une quarantaine de couples ont 
convolé en justes noces dans 
la nuit du vendredi à samedi 

à Metlili, dans la wilaya de Ghardaia, 
au cours d’une cérémonie marquée 
la présence du ministre des Affaires 
religieuses et des Wakfs, M. Youcef 
Belmahdi, qui y a présidé les activités 
commémoratives de la Journée nationale 
de l’Imam.
Organisé par des associations caritatives 
et religieuses de Metlili, à l’occasion de la 
commémoration du 23ème anniversaire 
du décès de la figure emblématique du 
rite malikite, Cheikh Sidi Hadj Mohamed 
Belkebir, fondateur de la grande zaouïa 
du Touat (Adrar), qui coïncide avec le 
15 septembre, décrété par le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, journée nationale de l’Imam, 
cet événement ambitionne de revivifier 
et de revaloriser le patrimoine spirituel 
du sud algérien ainsi que la promotion 
de l’entente et de la solidarité entre les 
différentes couches de la société.
Cette commémoration, devenue un 
véritable rendez-vous annuel, se veut 
être également une aubaine pour 
permettre aux générations montantes 
de prendre connaissance du parcours 
exemplaire de cette figure religieuse 
qu’était Cheikh Sidi Hadj Mohamed 
Belekbir, connu pour sa droiture et sa 
probité.
Après le rituel du dîner du mariage 
(Un couscous achalandé de viande 
de chamelon), les nouveaux mariés 
accompagnés de leurs “vizirs” (aides 
camps) et parés d’effets vestimentaires 
de circonstance, se sont installés devant 
les centaines d’invités vêtus de blanc, 
sur une estrade aménagée pour la 
circonstance pour l’ultime cérémonie 
d’habillage du nouveau marié.
Cette cérémonie d’habillage, très 
attendu du reste durant cette soirée de 

mariage, a connu la présence, outre des 
familles et des amis des jeunes mariés, 
de bienfaiteurs, de donateurs et des 
autorités locales ainsi que de nombreux 
touristes et visiteurs de passage.
Des causeries portant sur les vertus du 
mariage dans la consécration des valeurs 
de stabilité et de solidarité sociale 
ainsi que sur le rôle du couple dans la 
consolidation de la société musulmane, 
ont été animées.
Auparavant, la commémoration 
officielle de la Journée de l’imam a 
été marquée par une Selka, lecture en 
groupe du Saint Coran, en hommage 
à Cheikh El Hadj Mohamed Belkebir, 
avec la participation d’un millier de 
fidèles, sur le site abritant la cérémonie 
du mariage collectif dans le quartier dit 
Gamgouma.
Une lecture en groupe du saint Coran a 
été faite dans les différentes mosquées 
de la région de Ghardaia qui a abrité, à 
cette occasion, la cérémonie officielle de 
commémoration de la Journée nationale 
de l’Imam.
Les organisateurs ont également 
programmé des spectacles de fantasia 
et des démonstrations de cavaliers et 
méharistes sur des espaces aménagés 
dans le quartier de Gamgouma ainsi 
qu’une soirée de Madih (louanges 
aux prophète) animée par des troupes 
folkloriques locales.
La cérémonie a pris fin par la remise de 
cadeaux aux nouveaux mariés et à des 
jeunes récitants du Saint Coran.

RENTRÉE SCOLAIRE:

 Campagnes de solidarité au profit 
des familles démunies

Des associations et des 
organisations ont lancé des 
campagnes de solidarité, 

à l’occasion de la rentrée scolaire 
2023-2024, au profit des familles 
démunies qui bénéficieront des 
fournitures scolaires nécessaires.
Dans ce cadre, le Commandant 
général des Scouts musulmans 
algériens (SMA), Abderrahmane 
Hamzaoui a affirmé à l’APS que 
son organisation “accompagne les 
familles démunies, à l’occasion 
de la rentrée scolaire”, précisant 
que les mouhafadate de wilaya 
et les groupes des SMA, à travers 
les communes et les quartiers, ont 
collecté les aides des bienfaiteurs, 
en vue de les distribuer aux familles 
démunies, soit 1.000 bénéficiaires 
par wilaya et 80.000 cartables au 
total au niveau national.
Le Croissant-Rouge algérien (CRA) 
a collecté 32.000 cartables scolaires 
comportant toutes les fournitures 
scolaires, conformément aux 
programmes du ministère de 
l’Education nationale, et ce pour 
les deux cycles primaire et moyen.
La présidente de cette organisation, 
Ibitissem Hamlaoui a indiqué que 
les commissions de wilaya (58 
commissions) relevant du CRA, 
comptent collecter entre 500 et 
1.000 cartables scolaires dans 
chaque wilaya, grâce aux dons 
des bienfaiteurs, portant ainsi la 
contribution du CRA à 60.000 
cartables scolaires”.
Concernant les tabliers, Mme 
Hamlaoui a indiqué que le CRA a 
signé un accord avec la Direction 
générale de l’administration 

pénitentiaire et de la réinsertion 
pour la confection par les détenus 
de 15.000 tabliers, les articles de 
mercerie ayant été fournis par son 
organisation.
La distribution de cartables aux 
familles nécessiteuses est menée 
en coordination avec les autorités 
locales, a-t-elle expliqué, précisant 
que plusieurs wilayas seront 
concernées par la distribution de 
denrées alimentaires, notamment 
au profit des nomades du sud, à 
l’instar de la caravane qui s’est 
rendue, le 3 septembre, à Illizi, 
chargée de vêtements, de cartables 
et de produits alimentaires.
De son côté, le président de 
l’Association nationale Kafil El-
Yatim, Ali Chaouati, a assuré 
qu’environ 60.000 orphelins 
scolarisés, tous cycles confondus, 
bénéficieront de cartables, de 
fournitures scolaires et de tabliers 
au titre de la rentrée des classes 
2023/2024, faisant savoir que 
l’Association offre également des 
vêtements à nombre de familles de 
veuves et d’orphelins.
Au sujet du transport scolaire, il a 
indiqué que l’association octroie 
une allocation spéciale aux élèves 
nécessiteux qui habitent dans les 
zones reculées pour leur permettre 
de bénéficier de ce service.
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Habitat : 
Simplification des procédures administratives au profit 

des entreprises de réalisation

Agriculture :
Henni examine avec l’ambassadrice des Etats Unis 

les voies de la coopération bilatérale

Hydrogène vert : 
L’Algérie et le Chili unis pour former les futurs experts 

de l’industrie
En marge de sa participation 

à un sommet de l’ONU, le 
ministre de l’Enseignement 

supérieur, Kamel Baddari, a eu 
l’occasion de discuter avec la 
ministre chilienne des Sciences 
et Technologies, du Savoir et 
de l’Innovation, sur la question 
d’un partenariat scientifique dans 
le domaine de l’hydrogène vert 
entre les deux pays.
Il a également été question 
de former des alliances pour 
développer des secteurs en 
plein essor comme celui des 
nanotechnologies.
L’Algérie et le Chili collaborent 

pour former les futurs 
experts en énérgies verts et 

nanotechnologie
Le ministre de l’Enseignement 
supérieur, M. Kamel Baddari, 
participe actuellement au sommet 
du G77+Chine à La Havane, 
Cuba, où il a eu l’occasion de 
s’entretenir en profondeur avec 
son homologue chilienne, Mme. 

Icen Ithchifiri.
L’objectif de cette réunion était 
de renforcer la coopération 
entre l’Algérie et le Chili dans 
des domaines cruciaux tels 
que la recherche scientifique, 
l’innovation et les nouvelles 
technologies.
Selon le ministère de 

l’Enseignement supérieur, 
les discussions entre les deux 
politiciens ont été fructueuses 
et ont porté sur divers sujets 
stratégiques.
L’un des points majeurs de 
l’entretien a été le partenariat 
pour la recherche et la formation 
dans des secteurs en plein essor, 

notamment l’hydrogène vert, 
les énergies renouvelables, la 
nanotechnologie, l’intelligence 
artificielle et l’informatique. Cette 
collaboration vise à stimuler le 
développement économique et 
technologique des deux nations.
Les universités algériennes et 

chiliennes bientôt jumelées

De plus, les deux parties 
ont évoqué la création d’un 
programme d’échange d’étudiants 
et d’enseignants, renforçant ainsi 
les liens entre les institutions 
éducatives des deux pays. Cette 
initiative favorisera l’échange 
d’idées, de compétences et 
d’expériences entre les étudiants 
et les enseignants algériens et 
chiliens, ouvrant ainsi la voie à 
une collaboration académique 
solide.
Dans cette optique, des 
mécanismes de mise en œuvre de 
ces coopérations ont été discutés, 
spécifiquement la possibilité de 
jumelages entre les universités 
des deux nations et la préparation 
de présentations conjointes.
Ces mesures concrètes visent 
à garantir que la coopération 
éducative et scientifique entre 
l’Algérie et le Chili devienne une 
réalité tangible et profite aux deux 
pays.

Le gouvernement a 
examiné lors de sa réunion 
hebdomadaire, présidée 

jeudi par le Premier ministre, 
Aïmene Benabderrahmane, un 
projet de décret exécutif visant 
la simplification des procédures 
administratives au profit des 
entreprises de réalisation dans 
le secteur de l’Habitat, a indiqué 
un communiqué des services du 

Premier ministère.
“Le ministre de l’Habitat, de 
l’urbanisme et de la ville a 
présenté un projet de décret 
exécutif modifiant et complétant 
le décret exécutif n 14-139 du 
20 avril 2014 portant obligation 
pour les entreprises, groupes 
d’entreprises et groupement 
d’entreprises intervenant dans 
le cadre de la réalisation des 

marchés publics de certains 
secteurs d’activités d’être 
titulaires d’un certificat de 
qualification et de classification 
professionnelles”, explique la 
même source.
Ce projet de décret prévoit 
notamment “l’introduction de 
la numérisation des procédures 
de traitement des dossiers 
de demande d’obtention du 

certificat de qualification et de 
classification professionnelles et 

leur délivrance, la simplification 
et l’allégement des procédures 
administratives, la réduction des 
délais”, a fait savoir le document.
Ce texte prévoit également “la 
révision du système d’évaluation 
et son harmonisation et 
l’obligation pour les entreprises 
de s’engager dans un processus 
de qualité pour améliorer leurs 
performances”.

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
M. Mohamed Abdelhafid 

Henni a reçu dimanche, dans 
son département ministériel, 
l’ambassadrice des Etats Unis en 
Algérie, Mme Elizabeth Moore 
Aubin, avec laquelle il a examiné 
les voies de consolidation de 
la coopération bilatérale et du 
partenariat, notamment dans le 
domaine agricole, indique un 
communiqué du ministère.
Cette rencontre qui s’est déroulée 
en présence de cadres du secteur, a 
été l’occasion d’aborder “les voies 
de consolidation des relations 
bilatérales, de la coopération, 
et du partenariat dans différents 
domaines, notamment dans le 

domaine de agricole”, précise le 
communiqué.
Les discussions ont 
essentiellement porté sur 
“l’échange d’expertises et 

d’expériences dans les domaines 
d’intérêt commun, notamment 
ceux en lien avec la sécurité 
alimentaire, la recherche agricole, 
et la coopération technique dans 

le domaine de la prévention et de 
la lutte contre les feux de forêts”, 
ajoute le ministère.
A cette occasion, les deux partis 
ont renouvelé “la volonté des 
deux pays de renforcer les 
relations bilatérales et concrétiser 
des projets d’investissement dans 
le domaine agricole, compte 
tenu des potentialités dont recèle 
l’Algérie, et des opportunités 
offertes aux investisseurs”, ajoute 
le communiqué.
Dans ce sens, M. Henni a abordé 
certains domaines où la partie 
américaine pourrait apporter 
sa contribution “notamment 
l’investissement dans le domaine 
agricole, des cultures stratégiques 
et de la production céréalière, 

ainsi que dans l’amélioration 
génétique, en particulier en 
matière de production laitière et 
de production de viandes rouges”.
Il a également proposé “une 
plus grande contribution au 
développement dans les wilayas 
du sud”, selon le communiqué.
De son côté, l’ambassadrice des 
Etats Unis s’est félicitée “de 
la politique adoptée en Algérie 
en matière d’amélioration de la 
sécurité alimentaire, notamment 
dans le cadre de  la volatilité et 
des fluctuations du marché”, 
soulignant “la volonté de son 
pays de renforcer les relations 
économiques et les échanges 
commerciaux”, conclut le 
communiqué.
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ANNABA / DÉVELOPPEMENT LOCAL

Le wali d'Annaba définit les secteurs prioritaires 
de son plan d’action

ANNABA / HABITAT

Ouverture d’une enquête sur l’obtention frauduleuse 
de logements sociaux à El Hadjar

Le nouveau wali  d'Annaba 
Abdelkader Djellaoui, a 
fait une sélection   des 

secteurs prioritaires devant 
figurer dans son plan d’action, 
pour sortir de la situation actuelle 
et préoccupante à plusieurs 
niveaux, qu'il a qualifiée, de  
situation ‘’insatisfaisante’’, 
notamment en termes de 
dégradation de l'environnement 
et de prolifération des déchets, 
etc. Certes la tâche est difficile 
mais pas impossible avec la 
mobilisation des efforts conjugués 
de tous. Lors de la réunion élargie 
avec le Conseil exécutif  et en 
présence des P/APC, le wali  a 
révélé les grands axes les plus 
importants, qui nécessiteront un 
suivi spécial pour faire avancer 
le développement de la wilaya. 
Le  wali  d'Annaba a donné 
instruction de travailler selon un 
rythme journalier de 3 x 8 heures 
pour mener à bien les projets 
inscrits dans tous les programmes 
de développement et financés par 
les différents fonds de soutien, 
dans les délais contractuels qui 
leur sont fixés. Concernant les 
interventions urgentes et les 
préoccupations auxquelles il faut 
répondre, le wali d'Annaba a lancé   
une vaste campagne de nettoyage 
dans différentes communes en 
déployant des camions et des 
engins. Parmi les  autres  dossiers 
sur lesquels se penchera le 
nouveau  wali, figure le différend 
en cours qui oppose le P/APC 
d'Annaba, Youcef Chouchane, 

et la majorité des députés qui 
appellent à sa démission, refusent 
de travailler avec lui et laissent 
entendre qu'ils refuseront de 
passer les délibérations à venir, 
tandis que Chouchane s'accroche 
à sa position, tant le contentieux  
reste ambigu sur l'avenir du 
conseil de l’APC. La nomination 
d'un nouveau wali  à Annaba a 
suscité une large satisfaction dans 

divers médias, dans la société 
civile et dans la rue d'Annaba, 
avec l'espoir que la situation 
s'améliorera sur plusieurs aspects 
et que des changements seront 
apportés pour donner un nouveau 
souffle à cette quatrième ville 
d’Algérie, notamment  dans les 
domaines qui sont directement 
liés au citoyen ainsi qu'à leur vie 
quotidienne, y compris l'hygiène, 

la distribution d'eau potable. 
Immédiatement après avoir 
pris ses fonctions, le wali  s'est 
concentré sur la préparation de 
la rentrée  scolaire 2023-2024, 
soulignant la nécessité de préparer 
les établissements d'enseignement 
à accueillir les étudiants et à 
compléter les dernières retouches 
et équipements, pour assurer 
qu'ils soient complètement prêts 

à recevoir les étudiants dans 
de bonnes conditions. A cet 
égard, il a effectué une visite 
de travail et d’inspection sur le 
terrain dans plusieurs nouveaux 
établissements scolaires pour une 
évaluation concrète de l'état de 
préparation, étant donné que onze 
(11) établissements scolaires 
devraient être réceptionnés, et 
d’autres en cours de finalisation.

Les autorités locales de la 
commune d'El Hadjar, 
assistées des services 

de sécurité, ont supervisé, hier 
dimanche, l'ouverture d'une 
enquête sur un certain nombre 
de bénéficiaires de logements 
sociaux obtenus frauduleusement, 
selon une source d’information 
crédible.
Cette opération s'inscrit 
dans le cadre des efforts des 
autorités locales pour garantir 
la transparence et l'intégrité 
du processus de distribution 
des logements sociaux, et pour 
s’assurer que les logements 
parviennent à leurs véritables 
bénéficiaires.
Selon des sources locales, 
l'enquête vise un certain nombre 
de personnes qui ont bénéficié 
d'un logement social à El Hadjar, 
sans aucun respect des conditions 

requises d’attribution.
Rappelons que les conditions 
requises pour bénéficier d'un 
logement social exigent  de ne pas 
posséder un autre logement, de 
disposer d’un revenu de ménage 
ne dépassant pas un certain seuil, 
et surtout de ne pas avoir bénéficié 
d'un logement social auparavant.
Il est probable que l'enquête 
débouche sur des poursuites 

judiciaires à l'encontre des 
personnes qui ont bénéficié d'un 
logement social de manière 
frauduleuse.
Signalons que précédemment, 
plusieurs cas de falsification et de 
manipulation dans le processus 
de distribution des logements 
sociaux avaient été décelés.
Des enquêtes ont déjà révélé 
l'existence de nombreux cas de 

personnes ayant bénéficié d'un 
logement social, malgré le non-
respect des conditions requises, 
ou même la possession d'autres 
logements.
Ces cas ont suscité un grand 
mécontentement parmi les 
citoyens, qui ont exigé que des 
mesures strictes soient prises 
contre les manipulateurs du 
processus de distribution des 

logements sociaux.
Dans le cadre de ses efforts pour 
lutter contre la falsification et la 
manipulation dans le processus 
de distribution des logements 
sociaux, les autorités locales 
de la wilaya d'Annaba ont pris 
un certain nombre de mesures, 
notamment :
* La création d'une commission 
spéciale pour enquêter sur les cas 
de falsification et de manipulation.
* Le renforcement du contrôle 
du processus de distribution des 
logements sociaux.
* La publication de la liste des 
bénéficiaires des logements 
sociaux sur le site Web de la 
wilaya.
Ces mesures visent à garantir 
la transparence et l'intégrité du 
processus de distribution des 
logements sociaux, et à assurer 
que les logements parviennent 
aux véritables bénéficiaires.

S.Ferdjallah 

Sara.Y



I l ne se passe pas un jour sans qu’un  
citoyen  ne fasse les frais de l’insécurité 
qui prévaut  dans la wilaya d’Annaba. 

En effet, les malfrats choisissent les 
horaires de l’après-midi pour s’emparer 
des accessoires autos. Ils activent en 
groupes et commettent leurs forfaits, sous 
le regard passif des habitants qui préfèrent 
s’écarter. Plusieurs cas d’embêtement, 
d’agressions et de vols ont été signalés. 
« J’ai été victime du vol des accessoires 
de mon véhicule», déclare un jeune. Un 
autre homme a été surpris de constater 
que quelqu’un avait touché les roues de 

son véhicule pour les voler. Malgré les 
multiples constatations faites par tous les 
corps des services de sécurité intra et extra 
muros, la sécurité semble ne connaître 
que peu d’amélioration. En effet, rien ne 
semble arrêter les malfrats, de nuit comme 
de jour. La situation risque de s’aggraver et 
le nombre des victimes des agressions ne 
cesse d’augmenter», rouspètent plusieurs  
citoyens interrogés sur le sujet. Les cris 
de détresse émanant de cette communauté 
reflètent la situation de dégradation à 
laquelle fait face aujourd’hui  la ville 
d’Annaba en générale.

L es éléments de la sûreté de wilaya 
ont entrepris récemment   une 
vaste opération de lutte contre 

le commerce informel et le squatt des 
espaces publics au niveau de la cité du 
08 mars à proximité du rond point. Cette 
opération a été menée pour déloger les 
centaines de marchands ambulants 
qui squattaient la voie publique que 
notre quotidien avait à maintes reprises  

dénoncé leur présence. “L’objectif 
principal de cette opération par les 
forces de l’ordre est de redorer l’image 
de la ville et de mettre un terme à tous 
ces agissements. Il n’est pas question de 
squatter les espaces des piétons”, nous 
dira un policier. 
Lors de notre visite, nous avons remarqué 
une présence massive des policiers sans 
oublier les opérations de sensibilisation  
avant de procéder à toute saisie. En 
effet, la plupart des commerçants y 
étalent leurs marchandises obligeant 
par-là même les piétons à emprunter la 
chaussée et ainsi ralentir la circulation 
des véhicules provoquant parfois des 
incidents. Malheureusement, après une 
brève éclipse, les vendeurs irréguliers 
ont réinvesti les rues avec leurs 
“Mazda “, pour écouler des légumes 
et des fruits et ensuite d’abandonner 
les tas d’ordures sur la chaussée et de 
perturber la circulation à cause des 
stationnements anarchiques, sans parler 
des harcèlements et des propos grossiers 
proférés envers la gent féminine. 
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Opérations conjointes 
de la police et de la gendarmerie 

pour renforcer la sécurité
 à Annaba

ANNABA / Appel des imams
Nouvelle rentrée scolaire 2023/2024

Les imams mettent en avant
 les missions des parents 

et de l’enseignant

ANNABA / CRIMINALITÉ

Vols au quotidien des accessoires 
automobiles… 

Les victimes en colère

ANNABA / COMMERCE INFORMEL 

Après une brève éclipse, 
les vendeurs occasionnels 

réinvestissent les rues à la cité 
du 08 mars

Dans le cadre de la coordination 
opérationnelle entre les corps 
de la sûreté de wilaya et de la 

gendarmerie nationale, une série de 
perquisition a été menée dans divers 
quartiers de la ville d’Annaba. L’objectif 
principal de ces opérations étant de lutter 
contre la criminalité en milieu urbain et 
d’assurer la sécurité des citoyens ainsi que 
de leurs biens.
Les forces de l’ordre combinées ont ciblé 
plusieurs zones sensibles, notamment le 
centre-ville d’Annaba, la zone côtière, 
ainsi que les quartiers situés dans les 
communes d’El Bouni, El Hadjar, Berrahal 
et Aïn El Berda.
Au total, 208 individus ont été soumis à 
des vérifications, 49 motocyclettes et 40 
véhicules ont été contrôlés. On signale 
que onze (11) individus ont été arrêtés 
soupçonnés de détention de drogues et de 
substances psychotropes, ainsi que quatre 
(4) autres arrêtés pour possession d’armes 
blanches prohibées. De plus, une personne 
a été interpellée pour vente d’alcool 
sans licence, tandis que deux autres sont 
suspectées d’escroquerie via les réseaux 
sociaux.
Les forces de l’ordre ont également 
exécuté 25 ordonnances et jugements 
judiciaires. Cinq (5) véhicules et (5) cinq 
motocyclettes ont été placés à la fourrière, 

et 17 infractions commerciales ont été 
verbalisées.
Lors des perquisitions, les forces de 
l’ordre ont réussi à saisir une série d’armes 
blanches de différents calibres, ainsi 
qu’une quantité considérable de drogues et 
de substances psychotropes. De plus, pas 
moins de 3160 bouteilles d’alcool ont été 
confisquées.
Ces opérations conjointes entre les forces 
de police et de la gendarmerie nationale 
ont clairement porté leurs fruits en 
termes de renforcement de la sécurité et 
de lutte contre la criminalité. Les saisies 
d’armes, de drogues et d’alcool illégal 
démontrent l’efficacité de ces mesures. 
Elles contribuent à instaurer un climat 
de confiance entre les autorités et les 
citoyens, renforçant ainsi la tranquillité et 
la quiétude au sein de la communauté.

A la veille de la nouvelle rentrée 
scolaire 2023/2024 fixée pour 
ce mardi 19 septembre, des 

orientations ont été données par les 
responsables du ministère du secteur 
de l’éducation nationale à la bonne 
réussite de cette nouvelle année scolaire 
prometteuse en tout point de vue.
C’est ainsi d’ailleurs que les responsables 
des affaires religieuses n’ont pas manqué 
à l’occasion de la journée de l’mam, 
célébrée le 15 septembre dernier, 
d’appeler à la conjugaison des efforts et à 
l’amélioration à tous les niveaux scolaires 
et éducatifs. Dans cette optique, d’ailleurs, 
l’imam Cheikh Hacène de la mosquée 
Abderahamene Ibn Aouf à l’instar des 
autres Imams de la région a accès son 
prêche sur les missions des enseignants 

et des parents d’élèves au profit de 
leurs disciples et insisté également sur 
le redressement des comportements des 
élèves. En ce sens d’ailleurs l’Imam 
Cheikh Hacène s’est longuement attardé 
dans son prêche dans une salle pleine, en 
expliquant aux fidèles les nobles missions 
des parents d’élèves et de l’enseignant 
en citant en ce sens quelques versets du 
coran. Celui-ci n’a pas manqué d’ailleurs 
de mettre en garde les parents et leurs 
progénitures contre les maux qui touchent 
les jeunes inconscients à la sortie de leurs 
écoles d’où la nécessité pour les parents 
d’élèves d’un suivi sans relâche de leurs 
progénitures aussi bien à la sortie des 
établissements scolaires qu’au niveau de 
leurs écoles en se rapprochant de leurs 
enseignants et ce tout au long de leur 
cursus scolaire.  

Tayeb Zgaoula

Sara.Y

S.F

Sihem.F
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L’ état des lieux du 
marché ‘’El Hout’’, 
un pilier économique 

du centre-ville d’Annaba, 
se trouve actuellement dans 
un état déplorable. Un lieu 
complètement déserté par 
les poissonniers à cause de 
la dégradation des lieux et 
l’absence flagrante d’hygiène. 
Des défaillances persistantes qui 
nuisent grandement à l’accueil 
des clients mais surtout à la 
réputation de ce lieu historique 
hérité de l’époque coloniale.
Depuis un certain temps, les 
allées du marché ‘’El Hout’’ 
sont jonchées de détritus, 
créant ainsi un environnement 
insalubre, voire répugnant. Les 
étales des commerçants sont 

souvent envahies par la saleté, 
ce qui nuit non seulement à 
l’esthétique du marché, mais 
également à la qualité des 
produits proposés à la vente.
L’odeur nauséabonde qui 
règne dans certaines parties du 
marché témoigne du manque 
criant d’hygiène. Cette situation 
compromet sérieusement 

la santé des clients et des 
commerçants qui fréquentent 
régulièrement les lieux.
Il est impératif que les autorités 
locales prennent des mesures 
immédiates pour remédier à 
cette situation alarmante. Le 
marché El Hout est un élément 
central de l’activité économique 
de la ville et sa détérioration 

nuit à l’attractivité du centre-
ville.
Les citoyens d’Annaba appellent 
les responsables municipaux 
à mettre en place des mesures 
de nettoyage régulières et à 
sensibiliser les commerçants et 
les clients sur l’importance de 
maintenir un environnement 
propre et sain.

Il est de la responsabilité 
collective de préserver et de 
promouvoir des espaces comme 
le marché El Hout, qui sont des 
secteurs essentiels de l’identité 
et de l’économie locale. Il est 
temps d’agir et de restaurer la 
splendeur de ce marché qui a 
longtemps été un emblème de la 
ville d’Annaba.

ETAT DES LIEUX DÉPLORABLE DU MARCHÉ ‘’EL HOUT’’ D’ANNABA :        

Appel aux autorités pour une intervention urgente
Sara.Y

Dans le cadre de 
leurs activités, 
des inspecteurs de 

la Direction régionale du 
commerce ont effectué une 
visite au niveau du point de 
vente Edough, commune 
de Saraïdi, afin de s’assurer 
de la disponibilité du lait 
subventionné et du respect 
des textes légaux régissant 
la commercialisation du lait 
en sachet par les gérants de 
magasins commerciaux.
Au cours de la visite, il a 
été constaté que le point de 

vente disposait d’une quantité 
suffisante de lait subventionné, 
et les gérants des magasins 
ont été invités à respecter les 
prix fixés par les autorités 
compétentes.
En marge de la visite, les 
inspecteurs ont souligné 
l’importance du rôle joué par 
les points de vente dans la 
fourniture des produits de base 
aux citoyens, et ont exhorté les 
commerçants  à respecter les 
lois en vigueur, afin de protéger 
le consommateur et de garantir 
ses droits.
Sur la base des résultats de la 

visite, les services du commerce 
de la wilaya d’Annaba ont 
recommandé:
* Le renforcement du contrôle 
des points de vente de lait 
subventionné, afin d’assurer sa 
disponibilité et sa conformité 
aux normes et spécifications en 
vigueur.
* la sensibilisation des gérants 
des magasins sur l’importance 
du respect des lois et la 
réglementation en vigueur, afin 
de protéger le consommateur,
La Direction du commerce de 
la wilaya d’Annaba confirme 
son engagement à fournir les 

produits de base aux citoyens, 
et appelle les citoyens à signaler 

tout abus ou violation aux 
autorités compétentes.

ANNABA / COMMERCE         

La direction de commerce veille sur la disponibilité 
du lait subventionné

Sara.Y

Depuis   la destruction 
totale de l’ancien 
stade à proximité 

de l’école primaire ‘’Sabri 
Lakhdar’’, les parents et les 
jeunes se voient contraints 
de se déplacer jusqu’à Pont 
blanc ou le stade d’El Akid 

Chabou . « Nos enfants 
souffrent et nous souffrons 
avec eux » disent-ils. Il faut 
toujours les accompagner à 
l’aller et au retour. L’absence 
d’aménagement du stade  
dure depuis des années, 
contrairement à d’autres 
localités où les  stades sont 

aménagés et réhabilité  mais 
celui la cité en question est 
resté fermé depuis des années. 
Les parents  souhaitent que 
les responsables de l’APC 
prennent  ce problème en 
main. « Nous ne demandons 
que la réouverture de ce stade  
afin de permettre à tous ces  

jeunes résidant dans cette cité 
de s’adonner à des moments 
de distraction sportive et de 
loisirs. Ces derniers exigent 
le lancement d’infrastructures 
de loisir et de sport en vue 
de permettre à cette jeunesse 
de s’épanouir et développer 
leur capacité physique et leur 

talent. Le développement de 
la cité inclus la création d’un 
stade de proximité  », ajoutera 
un  intervenant. «Cet espace 
de sport est le seul dont on 
dispose et on espère que les 
autorités concernées vont 
procéder à son aménagement 
et sa réouverture.

ANNABA / CITÉ SAFSAF           

Les habitants de la cité ‘’687 logts’’ sollicitent 
l’aménagement d’un stade de proximité

Sihem Ferdjallah 

L es associations 
activant au niveau de 
la wilaya d’Annaba  

se sont rendues,  ces derniers 
jours au niveau des domiciles 
des familles démunies pour 

rendre le sourire à leurs 
enfants scolarisés démunis.  
Le climat était festif à cause 
de cette visite inopinée 
des  associations qui ont 
bien voulu leur apporter 
de la joie. Des cartables et 

des fournitures scolaires 
ont  été distribués en cette 
circonstance.
Les  parents   étaient très 
touchés par cette initiative et 
ont tenu à les remercier dans 
une ambiance empreinte de 

solidarité et de gaieté.  De 
leur côté, les directeurs des 
ecoles  ont exprimé leur 
satisfaction à l’égard de 
ces initiatives, devenues 
désormais une tradition 
louable et répandue  de la 

part des associations. Les 
association ont décidé de 
réagir, en faisant de cette 
action, un mot d’ordre en 
lien avec la solidarité : « 
Agir pour  donner, aider et  
suivre le bel exemple ».

ANNABA / SOLIDARITÉ            

Les associations au chevet des enfants scolarisé démunis 
Sihem Ferdjallah 



Nucléaire: 
l’AIEA condamne l’exclusion par l’Iran de plusieurs 

de ses inspecteurs

Pourquoi les Syriens de la ville de Suweida 
risquent-ils tout pour protester?

L’Iran a retiré 
l’accréditation de 
plusieurs inspecteurs 

de l’Agence internationale de 
l’énergie atomique (AIEA) 
chargés de contrôler son 
programme nucléaire, a 
annoncé samedi l’instance 
onusienne, condamnant un 
geste “sans précédent”.
“Aujourd’hui, la République 
islamique m’a informé de 
sa décision de retirer la 
désignation de plusieurs 
inspecteurs expérimentés de 
l’Agence”, a écrit le directeur 

général Rafael Grossi dans un 
communiqué.
Avec cette mesure, qui 
intervient après un autre cas 
récent, “l’Iran a supprimé 
un tiers du groupe central” 
d’experts, ce qui “affecte 
directement et drastiquement” 
la capacité de l’AIEA à 
mener sa mission et à garantir 
le caractère pacifique des 
activités nucléaires, regrette-
t-il.
Si elle est en théorie permise 
par les accords liant l’Agence à 
l’Iran, cette décision unilatérale 

est “disproportionnée et sans 
précédent”, insiste M. Grossi.
C’est “un pas de plus dans 
la mauvaise direction” et 
“porte un coup inutile à une 
relation déjà tendue”, estime-
t-il, appelant le gouvernement 
à “revoir sa position” et à 
“rectifier le tir”.
Depuis plus de deux ans 
maintenant, l’AIEA peine 
à contrôler le programme 
nucléaire iranien, qui ne cesse 
de monter en puissance bien 
que Téhéran nie vouloir se 
doter de la bombe atomique.

Les manifestations dans 
la ville syrienne de 
Suweida durent depuis 

plus d’un mois, les foules se 
rassemblent généralement sur 
la place centrale Al-Karama, 
appelant le gouvernement 
de Damas à mettre en œuvre 
des réformes économiques 
et politiques. En effet , 3 
500 et 4 000 personnes se 
sont rassemblées dans la 
ville méridionale. Il s’agit 
de la manifestation la plus 
importante depuis près d’un 
mois de manifestations 
contre le régime, qui se sont 
intensifiées alors que les 
Syriens subissent l’impact 
économique de la guerre.

Les manifestations à Suweida 
et dans la ville voisine de 
Deraa — où le soulèvement 
de 2011 a commencé — ont 
débuté après que le régime 
du président Bachar al-Assad 

a réduit les subventions aux 
carburants et augmenté les 
prix de l’essence de près de 
250 % en août.
L’inflation galopante 
n’est qu’un des nombreux 

problèmes auxquels les 
Syriens doivent faire face au 
quotidien. Mais il ne s’agit 
pas d’un défi ordinaire, 
car on estime que 90% des 
citoyens syriens vivant 
dans les zones contrôlées 
par le gouvernement vivent 
aujourd’hui en dessous du 
seuil de pauvreté et que la 
moitié de la population est 
confrontée à l’insécurité 
alimentaire.
Outre les conditions 
économiques désastreuses et 
le niveau de vie médiocre, 
les Syriens sont également 
frustrés par l’absence 
persistante de droits 
fondamentaux.

«Il ne fait aucun doute 
que les récentes décisions 
économiques ont déclenché 
les protestations, mais 
la société est au bord de 
l’agitation car le problème va 
au-delà des simples besoins 
de subsistance», a déclaré à 
Arab News, Ayham Azzam, 
responsable du groupe Juzour, 
une organisation de la société 
civile basée à Suweida.
Les manifestants ont des 
revendications plus profondes 
que les revendications 
économiques, qui incluent 
«les droits politiques, sociaux 
et civils, ainsi que les libertés 
publiques et la libération des 
détenus», a-t-il ajouté.

NAIROBI, Kenya: Le 
Darfour, une région 
du Soudan qui n’est 

pas étrangère aux violences 
ethniques et aux génocides, 
fait à nouveau les gros 
titres, suite à la découverte 
de fosses communes dans le 
cadre d’une lutte de pouvoir 
prolongée entre deux 
généraux soudanais qui a 
réduit des villes entières 
en ruines et déclenché 
une crise humanitaire aux 
proportions épiques.
Le bureau conjoint des 
Nations unies pour les 
droits de l’homme a déclaré 
avoir reçu des informations 

crédibles faisant état d’au 
moins 13 fosses communes 
dans la ville d’Al-Genaïna 
et ses environs, a signalé 
mercredi le chef de la 
mission des Nations unies 
au Soudan.
Les tombes contiendraient 
les corps des victimes des 
attaques menées par les 
forces paramilitaires de 
soutien rapide et les milices 
arabes alliées contre des 
civils, dont la majorité 
appartenait à la communauté 
Masalit, a déclaré Volker 
Perthes au Conseil de 
sécurité des Nations unies.
Ce dernier massacre est en 

partie le résultat de rivalités 
politiques aggravées par des 
tensions raciales latentes. 
Le Darfour a acquis une 
notoriété internationale 
au début des années 2000, 
lorsque l’épuration ethnique, 
les disparités économiques 
et la concurrence pour les 
ressources ont déclenché 
un conflit entre le 
gouvernement dominé par 
les Arabes et les groupes 
rebelles non arabes.
Entre 2003 et 2005, des 
dizaines de milliers de civils 
ont été systématiquement 
tués au Darfour, marquant 
ainsi le premier génocide du 

21e siècle. Il est à craindre 
que le conflit actuel, entre 
les forces de soutien 
rapide et les forces armées 

soudanaises, qui entre 
dans son sixième mois, 
n’atteigne des niveaux de 
brutalité similaires.
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le conflit soudanais remet en mémoire l’histoire des massacres 
ethniques au Darfour



INONDATIONS EN LIBYE:

une solidarité transcendant les clivages politiques

COLOMBIE:

 des dissidents des Farc tuent quatre soldats à 
la veille de négociations

L’Arabie saoudite appelle à une approche de travail
 commune pour parvenir au développement et à la stabilité 

lors du sommet G77 + Chine

Les inondations 
meurtrières en Libye 
ont suscité parmi la 

population un élan de solidarité 
transcendant les divisions 
politiques et tribales entre l’Est 
et l’Ouest, qui minent le pays 
depuis la chute du régime de 
Kadhafi en 2011.
«Dès que nous avons appris 
cette douloureuse tragédie, 
une campagne (d’aides) s’est 
spontanément organisée 
à Tajoura, sans le soutien 
d’aucune institution», a confié à 
l’AFP Mohannad Bennour, qui 
réside dans cette banlieue de la 
capitale Tripoli (ouest).
Depuis lundi, les dons affluent, 
et «près de 70.000 dinars (1 
dinar = 0.19 euro) ont déjà été 

récoltés, dont 20.000» pour la 
seule journée de vendredi, s’est-
il félicité.
«Les gens donnent de la 
nourriture, des produits de 
nettoyage et d’hygiène, des 
serviettes, des médicaments, 

tout ce qui est nécessaire pour 
les bébés et les femmes, mais 
aussi des vêtements», a ajouté le 
trentenaire. Selon Arabe news.
Suite au passage de la tempête 
Daniel dimanche, les deux 
barrages sur l’oued qui 

traverse Derna (est) ont rompu, 
provoquant un déluge qui a 
détruit les ponts et emporté 
des quartiers entiers avec leurs 
habitants dans la Méditerranée.
Le bilan provisoire est de 
3.252 morts, selon Othman 
Abdeljalil, ministre de la Santé 
de l’administration de l’Est de la 
Libye.
Les survivants, pour la plupart 
sans abri aujourd’hui, ont quitté 
les zones sinistrées mais ont 
besoin d’aide.
L’Organisation internationale 
pour les migrations (OIM) 
a fait état de plus de 38.000 
déplacés dans l’Est frappé par 
les inondations, dont 30.000 à 
Derna.
«Il est essentiel de fournir aux 

populations des produits vitaux 
et de prévenir une crise sanitaire 
secondaire», a insisté cette 
semaine Martin Griffiths, sous-
secrétaire général de l’ONU aux 
affaires humanitaires sur X (ex-
Twitter).
Mais le pays est miné par les 
divisions régionales depuis la 
chute du régime de Kadhafi, ce 
qui complique la coordination 
de l’aide.
Deux administrations rivales 
se disputent le pouvoir: l’une 
à Tripoli (ouest), reconnue par 
l’ONU et dirigée par le Premier 
ministre Abdelhamid Dbeibah, 
l’autre dans l’Est, affiliée au 
camp du puissant maréchal 
Khalifa Haftar.

Quatre membres de 
l’armée colombienne 
ont été tués dans des 

combats contre des dissidents de 

l’ex-guérilla des Farc à la veille 
de négociations de paix de leur 
faction avec le gouvernement, a 
annoncé samedi le ministère de 

la Défense. Selon Arabe news.
Les quatre militaires ont été 
tués “lors de combats contre un 
groupe armé résiduel”, a dénoncé 
le ministère dans un communiqué 
en employant la formulation 
utilisée par les autorités pour 
désigner les groupes armés qui 
n’ont pas accepté l’accord de 
paix ayant démobilisé en 2017 
l’ex-guerilla des Farc.
Sous le nom d’Etat-major 
central (EMC), les rebelles 
dissidents doivent rencontrer à 
partir de dimanche et pendant 
trois jours des représentants du 
gouvernement pour “annoncer 
la date d’installation d’une table 

ronde de dialogue de paix” 
et “formaliser le cessez-le-
feu bilatéral”, avait affirmé la 
présidence en matinée, quelques 
heures avant la mort des quatre 
soldats.
Les faits se sont produits dans la 
zone rurale de la municipalité de 
Cumbitara, dans le département 
de Nariño (sud-ouest).
La région, frontalière de 
l’Equateur, concentre une grande 
partie des cultures de coca du pays 
qui exporte le plus de cocaïne 
au monde, selon l’ONU. Les 
revenus issus de ce commerce 
illégal font l’objet d’un conflit 
sanglant entre diverses factions 

dissidentes, la guérilla de l’ELN 
et les trafiquants de drogue du 
Clan del Golfo.
Gustavo Petro, premier président 
de gauche de l’histoire de la 
Colombie, cherche à mettre fin 
au conflit qui dure depuis plus 
de six décennies en concluant 
des accords avec les différents 
groupes armés.
Le 31 décembre à minuit, il a 
annoncé une trêve bilatérale avec 
les cinq principales organisations, 
mais a suspendu l’accord avec 
l’EMC en mai, lorsque les 
rebelles ont tué quatre jeunes 
indigènes qui s’opposaient à leur 
enrôlement.

Le ministre saoudien des 
Affaires étrangères, le 
prince Faisal ben Farhane, 

a souligné samedi la conviction 
du Royaume de travailler dans le 
cadre d’une stratégie conjointe 
et intégrative pour parvenir au 
développement, à la prospérité 
et à la stabilité.
En prononçant le discours 
du Royaume au nom du roi 
Salmane lors du sommet G77 + 
Chine dans la capitale cubaine, 
La Havane, le prince Faisal 
a transmis les salutations des 
dirigeants saoudiens et leurs 
voeux de succès pour la réunion 
annuelle.
Il a indiqué que son pays 
accordait une grande attention 

aux questions de développement 
et que, par le biais du Fonds 
saoudien pour le développement, 
il avait contribué au financement 
de plus de 700 projets dans plus 
de 85 pays, pour un montant total 
dépassant 18 milliards de dollars 
et ciblant des secteurs tels que 
les infrastructures sociales, les 
transports et l’agriculture.
L’aide humanitaire fournie par 
le King Salman Humanitarian 
Aid and Relief Center depuis sa 
création en 2015 a dépassé les 
6 milliards de dollars et aidé 91 
pays, a indiqué Ben Farhane.
Le ministre saoudien a souligné 
l’importance d’investir dans 
les technologies d’énergie 
propre, ce qui faciliterait une 

transition équitable et globale, 
le Royaume opérant dans le 
cadre d’une économie circulaire 
qui contribue à la réduction des 
émissions de carbone. Selon 
Arabe news.
Le prince Faisal a déclaré que le 
renforcement de la coopération 
internationale était un facteur 
essentiel pour atteindre les 
objectifs climatiques mondiaux, 
en particulier dans les domaines 
de l’innovation, de la recherche 
et du développement, afin de 
promouvoir les technologies 
énergétiques propres 
et d’atteindre l’objectif 
d’émissions nettes nulles.
Il a ajouté que le Royaume 
considérait la durabilité comme 

un moteur de croissance et de 
progrès, et s’efforçait d’intégrer 
les aspects économiques, sociaux 
et environnementaux dans les 
initiatives de développement.
« Le Royaume partage avec 

le monde les défis qui doivent 
être relevés pour atteindre les 
objectifs du développement 
durable, parmi lesquels les 
enjeux environnementaux », a-t-
il déclaré aux délégués.
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12 Sport National

EN / Arrivée de Gouiri en Algérie :
Génésio en rajoute une couche

Portugal :
Belloumi encore buteur et homme du match

Djamel Belmadi félicite l’USMA pour son sacre

Après, Florian Maurice, 
Directeur sportif du Stade 
Rennais FC, c’est au tour 

de l’entraîneur en chef, Bruno 
Génésio, d’évoquer la situation 
d’Amine Gouiri concernant 
son avenir international. La 
tendance est la même: l’attaquant 
binational garde -pour l’instant- 
sa décision pour lui. Ce qui 
accentue les spéculations.
En marge du nul (2-2) concédé par 
les Rannais, avec Gouiri titulaire 
(64 minutes de jeu) et muet face 
au Lille OSC en Ligue 1 Uber 
Eats samedi, Il y avait l’inévitable 
question pour Génésio sur le 
choix de son avant-centre. « Ce 
sont des choses sur lesquelles 
je ne peux pas intervenir, je n’ai 
pas d’informations, c’est d’abord 
un choix personnel pour Amine. 
S’il le faut, on s’adaptera, on doit 
travailler sur ça et anticiper. Mais 
Amine ne m’en a pas parlé… », a 
révélé le technicien.

Au-delà de l’administratif 
Évidemment, l’idéal est que 

Gouiri joue la prochaine CAN 
prévue en Côte d’Ivoire (13 
janvier – 11 février). D’autant 
plus qu’il y a un besoin urgent à 
la pointe de l’attaque. Cependant, 
pour le moment, celui qui a 
compilé 73 sélections entre les 
U16 et U23 de l’Equipe de France 
n’a rien déclaré publiquement.
Et ce contrairement au 
sélectionneur Djamel Belmadi 
qui indiquait il y a quelques 
jours que « d ’un point de vue 
administratif, on ne va pas faire 
de langue de bois, apparemment 
c’est réglé ». Après, on ne peut 
pas dire que le sélectionneur des 
Verts a assuré que le concerné 
sera là pour tout de suite. D’où 
le « normalement » car il sait que 
des choses anormales peuvent se 
produire dans le milieu du foot. 
Notamment des pressions de 
l’employeur. Particulièrement 
quand il y a un tournoi majeur 
en plein milieu de saison. Le 
feuilleton Gouiri ne fait que 
commencer.

L’entraîneur de l’équipe d’Algérie, 
Djamel Belmadi, a adressé un 
message de félicitations à l’USMA 

après sa victoire en Supercoupe d’Afrique 
en battant le géant égyptien Al Ahly (1-0).
« Le sélectionneur national, M. Djamel 
Belmadi, a tenu à présenter ses félicitations 
à l’USM Alger, aux joueurs, à l’entraîneur 
Abdelhak Benchikha et son staff, aux 
dirigeants et aux supporters pour ce sacre en 
Supercoupe d’Afrique 2023 et cette victoire 
face à Al Ahly (1 à 0), en Arabie Saoudite, 
», a indiqué la Fédération algérienne de 
football (FAF), sur son site officiel.
La même source ajoute que « Le sélectionneur 
national salue le sérieux, l’abnégation et les 
efforts de tous les Usmistes pour obtenir ce 
titre qui rajoute une note de fierté au football 
algérien et augurera certainement d’autres 
sacres à l’avenir. »

Le jeune Bachir Belloumi 
est entrain de réaliser 
la saison parfaite en 

marquant déja son troisième but 
en championnat contre Braga 
avant d’être élu homme du 
match.
Le fils de la légende Lakhdar 
Belloumi était titulaire sur l’aile 
droite de Farense participant 
pleinement à la victoire des 
siens sur Braga sur le score de 
3-1 en inscrivant le troisième 
but des siens à la 58e minute de 
jeu en reprenant du plat du pied 
gauche au point de penalty un 
centre d’un coéquipier.
Le joueur âgé de 21 ans a même 
été élu homme du match.
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Liga :
Les Joãos régalent déjà le FC Barcelone

Lorient :
Benjamin Mendy fait déjà l’unanimité

Pourquoi Cristiano Ronaldo attaque la Juventus

Arrivés dans le sprint final 
du mercato, João Félix et 
João Cancelo ont fait de 

jolis débuts avec le FC Barcelone.
Deco et Joan Laporta ont fait 
de la magie. Bien aidés par leur 
relation amicale avec l’agent 
Jorge Mendes - il ne faut pas le 
nier - les deux têtes pensantes du 
FC Barcelone ont réussi à offrir 
deux jolis noms à Xavi en toute 
fin de marché : João Félix et 
João Cancelo. Un duo portugais 
qui venait en plus répondre à 
des besoins évidents : le Barça 
cherchait un latéral droit ainsi 
qu’un joueur au profil créatif pour 
son secteur offensif. Après la trêve 
internationale, pendant laquelle 
les deux hommes ont défendu 
les couleurs lusitaniennes, ils ont 

débuté avec le FC Barcelone.
Et le moins que l’on puisse dire, 
c’est que les deux Joãos ont fait 
forte impression. L’attaquant, 
prêté par l’Atlético, a disputé un 
peu plus d’une heure de jeu et a 
inscrit le premier but de la lourde 
victoire catalane (5-0). Le latéral 

lui a disputé l’intégralité de la 
rencontre, et s’est même offert un 
joli but pour clouer le spectacle 
blaugrana. Deux prestations 
XXL où les deux Portugais ont 
donné la sensation de jouer 
au Barça depuis des années 
déjà, montrant toute l’étendue 

de leur classe et affichant une 
entente exceptionnelle avec leurs 
nouveaux coéquipiers.
Les médias sont sous le charme
Les médias catalans sont sur un 
petit nuage ce dimanche matin. 
Certes, les deux Lusitaniens n’ont 
pas été les seuls Barcelonais 
à avoir brillé, loin de là, mais 
ils récoltent de sacrées éloges. 
Dans les notes de la rencontre, le 
quotidien Sport attribue ainsi un 
joli 9/10 à Cancelo, la meilleure 
note du match. « Il a démontré 
tout ce qu’il a appris avec 
Guardiola ces années. C’est plus 
qu’un latéral », écrit le média. 
Quant à Félix, il écope d’un 
8/10 et est qualifié de « joueur 
spécial » ayant fait des « débuts 
spectaculaires ». Rien que ça.

Dans l’autre gros journal sportif 
catalan, Mundo Deportivo, même 
son de cloche. Les deux Portugais 
reçoivent des commentaires 
particulièrement positifs. Le 
quotidien explique que Joao 
Félix est « un attaquant génial 
». Le média publie notamment 
que le joueur a touché 56 
ballons, et réussi les 12 passes 
qu’il a réalisées dans le dernier 
tiers, signe de son influence 
dans la construction des actions 
offensives du Barça. Cancelo lui 
a encore plus participé au jeu que 
son compatriote (81 fois, mais il 
a joué tout le match), et le média 
le compare déjà à Dani Alves. « 
Un latéral total », peut-on lire. Il 
faudra confirmer, mais c’est bien 
parti…

La star portugaise Cristiano Ronaldo vient 
d’intenter une action en justice contre son 
ancien club de la Juventus.

La star d’Al Nassr, Cristiano Ronaldo, intente une 
action en justice contre son ancien club, la Juventus.

Cristiano Ronaldo réclame 20 millions à la 
Juventus

La Gazzetta dello Sport affirme que Ronaldo 
poursuit la Juve pour des salaires impayés qui 
lui seraient dus. Il exigerait le remboursement de 
19,9 millions d’euros nets, résultat d’un accord 
de report de salaire pendant les premiers mois de 
confinement gouvernement italien.
Ronaldo agit après avoir obtenu des documents du 
parquet de Turin dans le cadre de l’affaire Prisma 
contre le club.
La Vieille Dame a dépensé énormément d’argent 
sur CR7. Outre les salaires qu’elle lui a versés, il 
y a aussi l’indemnité du transfert, qui reste la plus 
élevée de l’histoire du club (117 millions d’euros). 
Même si le quintuple Ballon d’Or a beaucoup 
scoré sous ses couleurs, elle a donc énormément 
pâti de cette acquisition. Et les effets néfastes s’en 
ressentent encore sur sa situation budgétaire.
De son côté, l’attaquant de l’AS Rome Paulo 
Dybala est parvenu à un accord sur les 3 millions 
d’euros qu’il avait différés avec la Juventus.

Après plus de 700 jours sans 
avoir foulé une pelouse, 
Benjamin Mendy a fait 

son retour à la compétition ce 
dimanche lors du match nul 
de son Lorient face à Monaco 
(2-2). Remplaçant au début du 
match, l’ancien Monégasque 
est rentré à la 70e minute sous 
une ovation chaleureuse de la 
part du Moustoir qui avait l’air 
curieuse de le voir à l’œuvre. 
Plutôt neutre lors de son entrée, 
il est impliqué dans l’égalisation 
tardive des siens en adressant un 
centre parfait vers Isaak Touré. 
Arrivé chez les Merlus il y a à 
peine deux mois après avoir été 
jugé non-coupable de plusieurs 
viols outre-Manche, Mendy 

semble déjà faire l’unanimité 
sur le terrain. Dans des propos 
rapportées par L’Equipe, son 
nouvel entraîneur, Régis Le 
Bris, est revenu sur l’apport du 
transfuge de Manchester City 
: «Il va apporter ce qu’il est, 
comme joueur, beaucoup de 
choses sur un poste de piston. 
C’est un poste qu’on a tendance 
à doubler, car il est extrêmement 
exigeant sur le plan athlétique. Il 
y a un couloir entier à occuper 
sur la partie offensive et sur la 
partie défensive. «Ben», avec 
ses qualités de centreur, sera un 
joueur hyper intéressant pour 
nous. J’ai tout de suite vu un 
garçon extrêmement engagé, 
mais il faut raison garder»

Au-delà du joueur précieux 
qu’il peut être pour les Bretons 
cette saison, l’homme semble 
également être apprécié dans 
le vestiaire lorientais. Déjà 
considéré comme un leader vocal 

par Aiyegun Tosin, ce dernier n’a 
pas tari d’éloges sur la personne 
qu’est le champion du monde 
2018 : «C’est quelqu’un de très, 
très bien. Il nous parle beaucoup à 
l’entraînement. Il nous conseille.» 

Chez les plus jeunes, le gaucher 
de 29 ans est également apprécié 
et jugé presque comme un grand 
frère. Isaak Touré, arrivé en 
provenance de l’OM cet été, n’en 
démord pas : Benjamin Mendy 
est un renfort de choix pour 
Lorient cette saison. «Au sein 
du groupe, c’est lui qui met la 
bonne humeur, a déclaré l’ancien 
Havrais en zone mixte. Il parle 
beaucoup aux jeunes. Il montre 
l’exemple. On l’a pris pour ses 
performances. C’est quelqu’un 
!» Avec toutes ces bonnes ondes 
autour de lui, nul doute que le 
contexte lorientais semble être 
idoine pour Benjamin Mendy qui 
semble avoir à cœur de reprendre 
le fil de sa carrière.
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CRISE MIGRATOIRE À LAMPEDUSA :
La présidente de la Commission européenne 
présente un plan d'urgence pour aider l'Italie

Comment réagir face omment réagir face 
à l’afflux record de à l’afflux record de 
migrants auquel est migrants auquel est 

confronté l’ Italie, et notamment confronté l’Italie, et notamment 
la petite île de Lampedusa la petite île de Lampedusa 
des derniers jours, au point de des derniers jours, au point de 
déclarer l’état d’urgence ? La déclarer l’état d’urgence ? La 
Première ministre italienne Première ministre italienne 
Giorgia Meloni, qui s’est rendue Giorgia Meloni, qui s’est rendue 
sur place ce dimanche avec la sur place ce dimanche avec la 
présidente de la Commission présidente de la Commission 
européenne Ursula von der européenne Ursula von der 
Leyen, avait prévenu vendredi, Leyen, avait prévenu vendredi, 
appelant l’Europe à l’aide : la appelant l’Europe à l’aide : la 
pression migratoire subie par son pression migratoire subie par son 
pays depuis le début de l’année pays depuis le début de l’année 
est « insoutenable ». Dimanche, est « insoutenable ». Dimanche, 
après avoiraprès avoir
visité le centre d’accueil pour visité le centre d’accueil pour 
migrants de la petite île, la migrants de la petite île, la 
présidente de la Commission présidente de la Commission 
européenne Ursula von der européenne Ursula von der 
Leyen a détaillé un plan d’aide Leyen a détaillé un plan d’aide 
en 10 points. Objectif : gérer en 10 points. Objectif : gérer 
la situation présente, mieux la situation présente, mieux 
répartir les demandeurs entre répartir les demandeurs entre 
les pays européens, et aussi à les pays européens, et aussi à 
prévenir la répétition d’épisodes prévenir la répétition d’épisodes 
d’arrivées massives qui mettent d’arrivées massives qui mettent 
sous forte tension les capacités sous forte tension les capacités 
logistiques et administratives logistiques et administratives 
de la péninsule. Il est censé de la péninsule. Il est censé 
conjuguer fermeté à l’encontre conjuguer fermeté à l’encontre 
des passeurs et facilitation des des passeurs et facilitation des 

voies légales d’entrée dans voies légales d’entrée dans 
l’espace européen pour les l’espace européen pour les 
candidats éligibles à l’asile. candidats éligibles à l’asile. 
Assistance renforcée à l’ Italie, Assistance renforcée à l’Italie, 
surveillance des mers Bruxelles surveillance des mers Bruxelles 
entend d’abord renforcer entend d’abord renforcer 
l’assistance à l’ Italie de l’assistance à l’Italie de 
l’Agence de l’Union européenne l’Agence de l’Union européenne 
pour l’asile et l’agence de garde-pour l’asile et l’agence de garde-
côtes et de gardes-frontières de côtes et de gardes-frontières de 
l’UE, Frontex, afin d’assurer l’UE, Frontex, afin d’assurer 
l’enregistrement des migrants, l’enregistrement des migrants, 
la prise d’empreintes, les la prise d’empreintes, les 
entretiens, etc. Frontex, et entretiens, etc. Frontex, et 
d’autres agences, devront aussi d’autres agences, devront aussi 
intensifier la surveillance des intensifier la surveillance des 
mers et « étudier les options pour mers et « étudier les options pour 
étendre ses missions navales en étendre ses missions navales en 
Méditerranée ». L’UE préconise Méditerranée ». L’UE préconise 
aussi de prendre des mesures aussi de prendre des mesures 
pour limiter l’utilisation de pour limiter l’utilisation de 
navires qui ne sont pas en état navires qui ne sont pas en état 
de naviguer, et d’agir contre les de naviguer, et d’agir contre les 
chaînes d’approvisionnement chaînes d’approvisionnement 
et la logistique des passeurs. et la logistique des passeurs. 
Transfert vers d’autres pays Transfert vers d’autres pays 
européens La commission européens La commission 
veut faciliter le transfert des veut faciliter le transfert des 
personnes arrivées à Lampedusa personnes arrivées à Lampedusa 
- qui sont généralement - qui sont généralement 
conduites par bateaux en Sicile conduites par bateaux en Sicile 
ou sur le continent - y compris ou sur le continent - y compris 
vers d’autres pays européens. « vers d’autres pays européens. « 
L’ immigration irrégulière est un L’immigration irrégulière est un 

défi européen qui a besoin d’une défi européen qui a besoin d’une 
réponse européenne », a insisté réponse européenne », a insisté 
Ursula von der Leyen lors d’un Ursula von der Leyen lors d’un 
point presse à Lampedusa. « point presse à Lampedusa. « 
Nous exhortons les autres États Nous exhortons les autres États 
membres à utiliser le mécanisme membres à utiliser le mécanisme 
de solidarité volontaire », de solidarité volontaire », 
a-t-elle dit, sans mentionner a-t-elle dit, sans mentionner 
l’Allemagne qui a récemment l’Allemagne qui a récemment 
décidé de ne plus recevoir de décidé de ne plus recevoir de 
migrants arrivés en Italie. Il migrants arrivés en Italie. Il 
s’agit d’utiliser le mécanisme s’agit d’utiliser le mécanisme 
de solidarité volontaire, de solidarité volontaire, 
en accordant une attention en accordant une attention 
particulière aux mineurs non particulière aux mineurs non 
accompagnés et aux femmes. accompagnés et aux femmes. 
Augmenter le nombre de retours Augmenter le nombre de retours 
Le plan prévoit également Le plan prévoit également 
d’améliorer le dialogue avec les d’améliorer le dialogue avec les 
principaux pays d’émigration principaux pays d’émigration 
sur cette route en vue de la sur cette route en vue de la 
réadmission de leurs citoyens réadmission de leurs citoyens 
qui ne rempliraient pas les qui ne rempliraient pas les 
conditions d’asile, en particulier conditions d’asile, en particulier 
la Guinée, la Côte d’ Ivoire, le la Guinée, la Côte d’Ivoire, le 
Sénégal et le Burkina Faso. Sénégal et le Burkina Faso. 
Accords également avec les Accords également avec les 
pays d’origine et de transit pays d’origine et de transit 
pour freiner le nombre de pour freiner le nombre de 
départs, notamment la Tunisie départs, notamment la Tunisie 
d’où s’embarquent l’ immense d’où s’embarquent l’immense 
majorité des personnes arrivées majorité des personnes arrivées 
à Lampedusa. Aide financière à Lampedusa. Aide financière 
aux pays Soutenir la prévention aux pays Soutenir la prévention 

des départs en établissant des des départs en établissant des 
partenariats opérationnels en partenariats opérationnels en 
matière de lutte contre les filières matière de lutte contre les filières 
(de l’ immigration illégale) avec (de l’immigration illégale) avec 
les pays d’origine et de transit. les pays d’origine et de transit. 
Par exemple, l’UE a signé en Par exemple, l’UE a signé en 
juillet un partenariat avec la juillet un partenariat avec la 
Tunisie destiné à faire baisser les Tunisie destiné à faire baisser les 
arrivées de migrants sur les côtes arrivées de migrants sur les côtes 
italiennes en échange d’une aide italiennes en échange d’une aide 
financière. La présidente de financière. La présidente de 
la Commission européenne a la Commission européenne a 
estimé dimanche que l’UE devait estimé dimanche que l’UE devait 
accélérer le versement de cette accélérer le versement de cette 
aide à Tunis. Giorgia Meloni aide à Tunis. Giorgia Meloni 
a évoqué l’hypothèse d’une a évoqué l’hypothèse d’une 
aide européenne pour aider le aide européenne pour aider le 
pays à boucler son budget alors pays à boucler son budget alors 

même que le Fonds monétaire même que le Fonds monétaire 
international conditionne l’octroi international conditionne l’octroi 
d’un crédit de 1,9 milliard de d’un crédit de 1,9 milliard de 
dollars à l’adoption de réformes dollars à l’adoption de réformes 
que rejette le président Kais que rejette le président Kais 
Saied. VIDÉO. 000 migrants Saied. VIDÉO. 000 migrants 
sur l’ île de Lampedusa, l’état sur l’île de Lampedusa, l’état 
d’urgence décrété Travail de d’urgence décrété Travail de 
dissuasion Enfin la commission dissuasion Enfin la commission 
souhaite « accroître les souhaite « accroître les 
campagnes de sensibilisation campagnes de sensibilisation 
et de communication pour et de communication pour 
dissuader les traversées de dissuader les traversées de 
la Méditerranée » tout en « la Méditerranée » tout en « 
continuant à travailler pour continuant à travailler pour 
offrir des alternatives comme offrir des alternatives comme 
l’admission humanitaire et les l’admission humanitaire et les 
voies légales » d’ immigration.voies légales » d’immigration.
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« Les Sims 5 » sera téléchargeable gratuitement

Le Core i5-14600K et sa fréquence boost de 5,3 GHz 
en fuite sur Cinebench

Les remasters de Tomb Raider I-II-III en réalité 
prévus sur tous les supports

Aspyr Media et Crystal 
Dynamics font équipe 
autour d’un large pro-

jet de remastering pour faire (re)
découvrir les premières aventures 
de Lara Croft.
Peut-être avez-vous regardé le 
dernier Nintendo Direct diffusé 
il y a quelques jours. La marque 
japonaise en profitait pour révé-
ler le retour de Lara Croft, non 
sur Amazon Games, mais sur sa 
Switch… et pas au travers d’un 
véritable nouveau jeu.
En effet, il était question d’un re-
master des trois premiers opus de 
la franchise originellement parus 
en 1996, 1997 et 1998. Trois opus 
qui profiteront donc d’un lifting 
graphique, mais aussi d’un hori-
zon bien plus large.
Une extension pour chaque opus
Si l’annonce de Tomb Raider I-III 

Remastered a logiquement profité 
du show de Nintendo pour être 
mise en avant, Aspyr et Crystal 
Dynamics travaillent en réalité 
sur toutes les plateformes du mo-
ment.
Sur son site, le studio à l›origine 
des dernières « grosses » aven-
tures de Lara Croft qui sera 
d›ailleurs bientôt de retour dans 
une série sur Amazon (Tomb 
Raider, Rise of the Tomb Raider, 
Shadow of the Tomb Raider) a 
ainsi précisé qu›avec l’équipe 
d’Aspyr, ils travaillent tous les 
deux sur Switch, PlayStation 4 et 
5, Xbox One/Series X|S et… PC, 
via Steam.
À la manière de ce que certains 
jeux d›aventure ont pu proposer, 
Tomb Raider I-III Remastered, en 
plus de la large refonte graphique, 
proposera – en une touche – de 

basculer entre rendu originel et 
remastered. De la même manière, 
une bascule entre contrôles « 
classiques » et « modernes » est 
prévue.
Crystal Dynamics insiste égale-
ment sur la présence d›un sys-
tème de caméras amélioré et de 
succès à débloquer alors que cha-
cun des trois opus originaux sera 
complété par une extension : The 
Unfinished Business pour Tomb 
Raider I, The Gold Mask pour le 
II et The Lost Artifact pour le III.
Peu importe la plateforme, Tomb 
Raider I-III Remastered arrivera 
donc le 14 février prochain et au 
travers de sa fiche produit, la pla-
teforme Steam nous en indique le 
montant : 28,99 euros, mais avec 
une réduction de 10 % durant la 
période de précommande qui a 
déjà débuté.

La communication d’Intel est 
toute entière tournée vers les 
processeurs Meteor Lake, mais 
Raptor Lake Refresh est pourtant 
sur le point de sortir.
Raptor Lake Refresh sera la der-
nière Intel à être nommée de la 
sorte, mais cette 14e génération 
laisse planer le doute quant à ses 
performances. Sur le papier en 
effet, les caractéristiques tech-
niques des processeurs sont très 
proches de celles de leurs prédé-
cesseurs.
Une proximité qui pousse cer-
tains à parler d’une gamme 
pour « occuper le terrain » en 
attendant la véritable révolution, 
Arrow Lake, l’année prochaine. 
Une assertion que les premières 
mesures du Core i9-14900K sur 
Geekbench semblaient devoir 

confirmer.
Un Core i5 avec 14 cœurs/20 
threads
Aujourd›hui, c›est le Petit Poucet 
de la bande des six – le Core i5-
14600K – qui se fait la belle. Nos 
confrères de VideoCardz relaient 
effectivement des infos publiées 

par le site chinois ECSM.
Ce dernier semble avoir déjà un 
Core i5-14600K entre les mains 
alors que la sortie ne doit pas 
intervenir avant la mi-octobre. 
Une « exclusivité » qui permet 
à ECSM de publier quantités 
d›informations et illustrations 

autour de ce processeur très at-
tendu. Rappelons effectivement 
que les Core i5-1x600 ont tou-
jours constitué des modèles très 
bien placés.
Comme le souligne ECSM, ce 
Core i5 est doté de 6 cœurs per-
formants et 8 cœurs efficaces 
pour un total de 14 cœurs/20 
threads. Il s›agit de la même 
configuration que le Core i5-
13600K et la différence semble 
devoir se limiter à la fréquence 
boost qui passe à 5,3 GHz (+200 
MHz) sur le 14600K.
Jusqu›à + 18 % par rapport au 
13600K
Notons toutefois que le pro-
cesseur présenté par ECSM est 
identifié comme un échantillon 
d›ingénierie, il ne s›agit donc pas 
d›une version finale de la puce 

Intel. De plus, les performances 
mesurées ci-dessous peuvent 
avoir des contextes un peu diffé-
rents.
MT: 24528 → 25270 (+ 3 %)
Cinebench 2024 :
ST: 115 → 124 (+ 8 %)
MT: 1255 → 1430 (+ 14 %)
CPU-Z :
ST: 819 → 868 (+ 6 %)
MT : 9847 → 10250 (+ 4 %)
Cette comparaison entre un 
Core i5-13600K et un Core i5-
14600K donne tout de même une 
première idée des écarts avec 
des différences souvent subtiles. 
Toutefois, un plus net avantage 
est visible sur le benchmark le 
plus récent, Cinebench 2024. Un 
avantage à rapprocher du surcoût 
de 4 % que nous avons évoqué il 
y a quelques heures à peine.

Un nouvel opus qui se fait at-
tendre. Toujours en cours de dé-
veloppement, « Les Sims 5 », se 
dévoile cependant petit à petit. La 
prochaine version du jeu vidéo de-
vrait ainsi être gratuite et disposera 
d’un mode multijoueur, rapporte le 
HuffPost.
Les nouvelles informations sur 
le jeu vidéo ont été dévoilées ce 
mardi dans le dernier épisode de « 
Behind The Sims », une émission 
YouTube entièrement dédiée aux 
jeux d’Electronic Arts (EA). Les 
fans de la franchise ont dû se ré-

jouir d’apprendre qu’ils n’auraient 
rien à débourser pour découvrir le 
futur opus.

Des contenus additionnels 
gratuits et payants

« Les Sims 4 » est sorti en 2014, 
cela fait donc neuf ans que les 
gamers attendent l’opus suivant 
du jeu vidéo. Quand il sera dis-
ponible, le futur jeu vidéo sera 
téléchargeable gratuitement 
sur console et en ligne. Cette 
nouveauté a sûrement un lien 
avec l’option multijoueur : EA 
ambitionne certainement ainsi 

d’agrandir la communauté de 
joueurs.
« La météo de base pourrait être 
ajoutée gratuitement au jeu de 
base pour tout le monde », ex-
plique ainsi EA sur son site Web. 
« Et plus tard, nous pourrions 
vendre un pack axé sur les sports 
d’hiver avec des activités. » Pa-
rallèlement, « Les Sims 4 » ne 
sera pas délaissé. EA continuera 
de proposer de nouvelles exten-
sions pour la version précédente 
du jeu et sera enrichi en parallèle 
de son successeur.
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Présent sur les étals d’août 
à octobre, le raisin est un 
fruit juteux et sucré que 

l’on adore grignoter à toute heure 
de la journée… mais parfois avec 
culpabilité ! Réputé très sucré, le 
raisin est souvent écarté des régimes 
minceurs, à tort ou à raison ?
Raisin blanc/vert ou noir/rouge : 
combien y a-t-il de calories dans 

le raisin frais ?
Il existe une grande variété de 
raisins différents, plus ou moins 
sucrés, doux ou acides, avec des 
teneurs caloriques assez variables. 
On peut toutefois distinguer 
d’une part les raisins blancs (dits 
aussi raisins verts) légèrement 
plus acidulés et d’autre part les 
raisins noirs (aussi appelés raisins 
rouges), sensiblement plus sucrés.
Les raisins blancs apportent ainsi 
16,9 g de sucre et 79 calories pour 
100 g (1), et les raisins noirs 20 
g de glucides et 90 calories pour 
le même poids (2).  Qu’il soit 
blanc ou noir, le raisin est donc 
plus sucré que la moyenne des 
fruits qui apportent 55 calories 
et 11 g de glucides aux 100 g. 
Est-ce que le raisin est bon pour 

le régime ?
Tout aussi sucré soit-il, le raisin est 
un aliment dont il serait dommage 
de se priver, même en période de 
régime. Tout d’abord, il appartient 
à la catégorie des fruits et légumes 
frais, qui regorgent de qualités 
nutritionnelles et doivent être mis 
à l’honneur dans une alimentation 
équilibrée. Et le raisin n’est pas en 
reste, puisqu’il est particulièrement 
bien pourvu en vitamines, minéraux 

et antioxydants, qui font de lui un 
aliment très précieux pour la santé. 
Sa grande teneur en eau et en fibres 
ainsi que son index glycémique bas 
(43) font de lui un fruit rassasiant et 
donc intéressant dans le cadre d’un 
régime, tant qu’il est consommé 
en quantité raisonnable et adaptée 
à ses propres besoins caloriques.
Le PNNS recommande la 
consommation de 5 portions de 
fruits et légumes frais par jour, qui 
peuvent être répartis en 3 portions 
de légumes et 2 portions de fruits. 
L’idéal étant de varier au maximum 
son alimentation et donc ses 
aliments, le raisin peut tout à fait 
s’intégrer dans un régime minceur, 
à raison d’une portion de temps 
en temps, alterné avec d’autres 
fruits moins sucrés (pastèque, 
melon, pêches, abricots, fraises…).

Le raisin est-il diurétique ?
Très riche en eau et en minéraux, 

en particulier en potassium, le 
raisin est connu pour ses propriétés 
diurétiques. C’est pour cette raison 
que ce fruit est souvent considéré 
comme un fruit détox, efficace 
pour favoriser l’élimination rénale 
et pour drainer l’organisme.

Digestion : est-ce que le raisin 
fait gonfler le ventre ?

Le raisin est un fruit riche en eau 
et en fibres alimentaires, ce qui 
fait de lui un aliment très efficace 
pour booster le transit intestinal. 
Si cette propriété est un atout pour 
les personnes au transit paresseux, 
ça peut être un inconvénient 
pour tous ceux qui ont les 
intestins fragiles et souffrent de 
ballonnements fréquents. Ce fruit 
possède en effet une peau assez 
épaisse et de nombreux pépins 
riches en cellulose, qui peuvent 
être irritants pour le tube digestif, 
et provoquer des gaz, des spasmes 

et une sensation de ventre gonflé.
Peut-on manger du raisin le 

soir ?
Il n’y a aucune contre-indication 
à consommer du raisin le soir 
en quantité raisonnable, à savoir 
une petite grappe de 100 à 150 g. 
Certes, le dîner doit idéalement 
être un repas plus léger, puisqu’il 
précède la nuit durant laquelle notre 
dépense énergétique est moindre. 
Mais les aliments à éviter le soir 
sont davantage les plats riches, en 
sauce, fritures, ou les aliments ultra-
transformés et très riches en sucres 
ajoutés et en graisses saturées.
Pourquoi la cure détox de raisin 
n’est pas conseillée pour maigrir 

?
Les propriétés diurétiques du raisin 
et sa grande richesse en fibres et en 
minéraux, font de lui un fruit très 
plébiscité en cure détox. On parle 
alors de monodiète de raisin, qui 
permettrait d’une part à éliminer 
les toxines accumulées dans 
nos organes émonctoires (foie, 
rein, intestins, peau et poumons) 
et d’autre part de mettre nos 
organes digestifs au repos, pour 
leur permettre de se nettoyer et 
se régénérer. La monodiète de 
raisin a été notamment largement 
popularisée dès 1927 aux États-
Unis par Johanna Brandt, une 
infirmière qui aurait vaincu 
son cancer grâce à cette cure.
Dans le monde scientifique, la 
monodiète de raisin est pourtant très 
controversée, puisque la capacité 
du raisin à renforcer le processus 
naturel d’élimination des déchets 
toxiques ne repose sur aucune 

donnée scientifique sérieuse. 
Les raisins font par ailleurs 
partie des fruits les plus traités, 
puisque 87 % des raisins non 
bios sont contaminés par des 
pesticides en France selon 
une étude de la DGCCRF.
Enfin, sur le plan nutritionnel, 
toute monodiète est susceptible 
de provoquer d’une part des 
carences alimentaires (absence 
de protéines, de lipides et de 
glucides complexes), et d’autre 
part de générer d’importantes 
frustrations, qui sont totalement 
contre-productives dans le 
cadre d’une perte de poids.

Quid des raisins secs ?
Comme leur nom l’indique, les 
raisins secs sont des raisins qui ont 
été séchés, c’est-à-dire dont l’eau 
a été en grande partie éliminée. 
Ils apportent en moyenne 70 g de 
sucres et 300 calories pour 100 
g, ce qui en fait des aliments très 
sucrés. Ils conservent cependant 
une valeur nutritionnelle 
très intéressante, avec une 
concentration exceptionnelle 
en minéraux et antioxydants.
Les raisins secs, comme tous les 
fruits secs, doivent être limités 
dans le cadre d’un régime minceur, 
mais ils peuvent constituer une 
collation intéressante, en petite 
quantité, avec un laitage peu 
gras et des flocons d’avoine par 
exemple, ou encore avec quelques 
oléagineux, amandes ou noisettes.

Deux études massives, 
impliquant des centaines 
d’essais cliniques, ont jeté 

la lumière sur les traitements les 
plus efficaces contre l’eczéma, une 
maladie inflammatoire de la peau 
omniprésente et souvent débilitante.
L’eczéma, également connu sous le 
nom de dermatite atopique, affecte 
la qualité de vie en provoquant des 
démangeaisons et une inflammation 
cutanée. Pour combattre cette 
maladie, deux catégories de 
traitements sont disponibles : 
les agents topiques (comme les 
crèmes et les pommades) et les 
médicaments systémiques (tels 
que les immunosuppresseurs 
et les anticorps monoclonaux). 
Des chercheurs de l’Université 
McMaster au Canada ont mené 
deux études approfondies, 

analysant l’efficacité, la sécurité, et 
la qualité de vie, tout en évaluant les 
effets indésirables des traitements.
Dans la première étude axée 
sur les traitements topiques, le 
pimécrolimus, le tacrolimus, et 
les corticostéroïdes de puissance 
modérée se sont révélés parmi 
les plus efficaces pour réduire la 
sévérité de l’eczéma, l’intensité 
des démangeaisons, et les troubles 
du sommeil. À l’inverse, les 
antibiotiques topiques, utilisés seuls 
ou en combinaison avec d’autres 
traitements, se sont avérés moins 
performants. L’étude a inclus une 
impressionnante cohorte de 43 123 
participants et comparé l’efficacité 
de 68 traitements par rapport à 
un groupe témoin (source 1).
La deuxième étude, portant sur 
les traitements systémiques, a 

révélé que l’upadacitinib à forte 
dose était l’un des traitements 
les plus efficaces, bien qu’il soit 
associé à des effets indésirables. 
Cet immunosuppresseurréduit 
l’inflammation en diminuant 
l’activité du système immunitaire.
Trois anticorps monoclonaux, 
à savoir le dupilumab, le 
lebrikizumab, et le tralokinumab, 
ont également montré une efficacité 
intermédiaire, mais avec un profil 
de sécurité plus favorable. Pour 
cette étude, 28 686 personnes ont 
participé à des essais randomisés, 
comparant 75 traitements pour 
les formes modérées à sévères 
de la maladie (source 2).
Ces découvertes fournissent des 
informations cruciales pour les 
patients atteints d’eczéma et les 
médecins, les aidant à prendre 

des décisions éclairées concernant 
les traitements les plus adaptés 
à leur situation. Les traitements 
topiques comme le pimécrolimus 
et les médicaments systémiques 

tels que l’upadacitinib se profilent 
comme des options de choix, mais 
la sécurité et les effets indésirables 
doivent être pris en compte lors 
de la décision finale de traitement.

Le raisin fait-il grossir ?

Découvrez les traitements les plus efficaces contre 
l’eczéma selon deux études
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Les plantes grimpantes ont 
de nombreux avantages 
: elles peuvent masquer 

un mur disgracieux tout en 
diminuant la pollution ambiante. 
Mais certaines d’entre elles trop 
lourdes ou qui ont des crampons 
trop puissants peuvent abîmer les 
murs les plus fragiles. Découvrez 
comment éviter ce désagrément.
Contrairement aux idées 
reçues, les plantes grimpantes 
n’augmentent pas l’humidité, 
au contraire, elles régulent la 
température et l’écoulement de 
l’eau. En général, les plantes 
grimpantes abîment les murs 
lorsque : 
elles s’accrochent avec des 
crampons sur le bâtiment.
elles grandissent trop vite ou sont 
trop imposantes. 
le mur est en mauvais état au 
moment de la plantation. 
Il est important de ne pas installer 
une plante grimpante sur un mur 
fragile, qui s’effrite et d’inspecter 
régulièrement son état. 

Quelle plante grimpante 
choisir pour ne pas abîmer un 

mur ?
Avant de choisir votre plante 
grimpante, prenez en compte la 
manière dont elle grandira sur le 
mur : 
Certaines plantes comme le lierre, 
la vigne vierge ou l’hortensia 
grimpant sont pourvues de 
racines crampons et s’accrochent 
directement au mur. S’il 
présente la moindre fissure ou 
imperfection, il est possible que 
ce genre de végétaux abîme sa 
surface. Le choix de ces plantes 
peut être intéressant dans le cas 
d’un grand édifice (plusieurs 
étages) et si le mur est en très bon 
état. 
D’autres plantes s’enroulent sur 
elles-mêmes (soit sur leurs tiges, 
soit sur leurs vrilles), aidées par 
un support vertical, par exemple 
un tuteur ou un fil de fer. Elles 
conviennent mieux pour couvrir 
un mur, car elles ne s’y accrochent 
pas directement. 

Avant de réaliser votre choix 
final, vérifiez si cette plante est 
adaptée à votre climat et résiste 
à des températures hivernales 
basses. Vous pouvez vous inspirer 
de cette liste non exhaustive : 
chèvrefeuille : cette plante 
parfumée s’adapte à toute 
exposition et à des conditions 
climatiques variées. Elle aura 
besoin d’un support solide
houblon doré : sa croissance 
est extrêmement rapide, il peut 
atteindre 6 mètres en un an. 
passiflore bleue : elle sera plantée 
à l’abri du vent, en plein soleil. 
Ses fleurs originales et délicates 
donneront un aspect exotique à 
votre mur. 
rose trémière : cette plante 
couvrira plutôt un muret (taille 
maximale du plant : environ 
2 mètres). Elle appréciera les 
expositions ensoleillées. Elle se 
ressème spontanément. 
rosier grimpant : certaines espèces 
doivent être palissées, d’autres 
ont juste besoin d’un support 

autour duquel s’accrocher. 
vigne : plutôt qu’une imposante 
vigne vierge, privilégiez la vigne 
de Coignet qui grandit sur son 
support via des vrilles. 
Comment entretenir une plante 
grimpante sur un mur ? 
Vérifiez régulièrement l›état de 
votre mur. Si la plante grandit 
sur la façade de votre maison, 
nettoyez les gouttières qui 

peuvent se boucher avec les 
feuilles et fleurs fanées. Taillez 
le végétal une fois par an, 
vérifiez qu›il ne s›étende pas 
trop au niveau du toit : il pourrait 
déplacer des tuiles et provoquer 
des infiltrations d›eau. Assurez-
vous également que la plante ne 
devienne pas trop lourde, coupez 
si besoin. Nettoyez régulièrement 
la façade.

Elles ont beau ne pas avoir de 
nerfs ou de muscles, les plantes 
parviennent tout de même à se 
tenir droites. Il arrive parfois 
qu’elles s’affaissent ou penchent, 
c’est en général un signal que 
quelque chose ne va pas. Si 
l’on s’y prend assez tôt, il est 
assez simple d’y remédier et de 
leur faire retrouver le sens de 
l’équilibre.
Les plantes et quelques algues 
contiennent une substance 
chimique, la lignine, qui apporte, 
entre autres, de la rigidité et leur 
permet de se tenir droites. C’est 
pratique pour s’élever et aller 
chercher la lumière en hauteur. 
Les arbres sont en plus dotés de 
la capacité de sentir la verticale. 
Bref, les végétaux ont le sens 
de la gravité et de l’équilibre. 
Mais comme tout être vivant, ils 
peuvent perdre de leur vigueur 
ou de leur élan. Et en général, ils 
arrivent à nous le faire savoir en 
envoyant des signaux. 
Pourquoi ma plante penche ?
Il peut y avoir plusieurs 
raisons pour lesquelles une 
plante commence à s’affaisser. 
N’observez pas uniquement les 
tiges qui penchent mais prenez 
en compte son état général : la 
vigueur des feuilles, l’humidité 
de la terre, etc. Un examen 
complet est nécessaire pour bien 
identifier la cause : 

Mauvaise exposition à la lumière 
Si votre plante penche en direction 
de la fenêtre et s’étiole, alors elle 
a besoin de plus de lumière. Les 
végétaux et les humains n’ont 
pas la même perception de la 
luminosité, ce n’est pas parce 
que vous y voyez clair que votre 
plante reçoit assez de rayons du 
soleil. Ses besoins dépendent de 
l’environnement dans lequel elle 
pousse naturellement. 
Les plantes fleuries ont plus 
besoin de soleil que les plantes 
vertes. Les plantes panachées 
peuvent redevenir complètement 
vertes si elles n’ont pas la bonne 
exposition. 
Par ailleurs, une plante va 
naturellement se diriger vers le 
soleil. Si un seul côté de la plante 
est tourné vers la fenêtre, il se 
peut qu’elle penche sur le côté. 
Arrosage excessif
Si une plante reçoit trop d’eau, 
ses racines risquent de pourrir et 
elle pourrait s’affaisser. Il arrive 
aussi qu’elle penche lorsqu’elle 
manque d’eau. Tâtez la terre 
pour émettre un diagnostic, 
vous sentirez directement s’il 
y a besoin de l’arroser ou de la 
laisser au sec. 
Manque ou excès d’engrais
Si elle ne reçoit trop ou pas 
assez de certains nutriments, 
votre plante pourra faire grise 
mine. Soyez sûrs d’adapter ses 

apports en engrais à ses besoins. 
Examinez les feuilles : sont-elles 
jaunes ? Ont-elles des taches ? 
Sont-elles brûlées ? Tous ces 
symptômes peuvent être le signe 
d’une carence. 
Problème d’équilibre
Tout comme l’humain se courbe 
avec les années qui passent, 
la plante peut ployer sous son 
propre poids. Par exemple, sous 
la pression de fruits trop mûrs 
qui n’ont pas été récoltés ou de 
fleurs trop lourdes, comme les 
tournesols géants. 
Infestation de parasites 
Certains parasites peuvent nuire 
au bon développement de votre 
plante. Inspectez attentivement 
les feuilles et la terre pour détecter 
la présence d’indésirables. 
Comment redresser une plante ?
Une fois la cause identifiée, 
prenez les mesures nécessaires : 
Si votre plante est trop loin 
de la lumière, rapprochez-la 
de la fenêtre (sans l’exposer 
directement aux rayons du soleil 
qui pourraient la brûler). Vous 
pouvez également la tourner 
régulièrement d’un quart de tour 
pour qu’elle puisse être exposée 
à la lumière de manière plus 
équilibrée. 
Si la terre est trop humide, 
vérifiez également l’état des 
racines. Stoppez ou espacez 
les arrosages. Pensez à adapter 

l’apport d’engrais si nécessaire. 
Si la plante a un mauvais 
équilibre, vous pouvez soit tailler 
les parties trop lourdes soit la 
tuteurer, comme expliqué ci-
dessous.
Comment maintenir une plante 
droite ?
Certaines plantes ont besoin d’un 
tuteur, comme les plantes à tige 
souples et longues ou celles qui 
ont des feuilles, fruits ou fleurs 
trop lourds. 
Prenez un bâton en bambou, 
en bois ou en métal et placez-le 
contre la tige que vous souhaitez 
maintenir droite. Attachez-les 
ensemble grâce à un lien doux, 
comme du raphia ou un tissu 

doux. N’utilisez pas de matières 
qui pourraient couper ou trancher 
la plante. Certaines plantes 
apprécient le soutien d’un tuteur 
en spirale, que l’on peut acheter 
dans le commerce. 
Si vous souhaitez guider votre 
plante autour d’un support, vous 
pouvez simplement y attacher 
délicatement sa tige à mesure 
qu’elle grandit. Libre à vous de 
laisser cours à votre imagination 
et de vous amuser à foison : 
saviez-vous que certaines plantes 
comme le pothos peuvent être 
aussi bien grimpantes que 
descendantes, selon le chemin 
qu’on leur indique ?

Des plantes grimpantes qui n’abîment pas les murs, 
ça existe ?

Votre plante n’est pas droite ? On sait ce qui cloche
 et comment y remédier !
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Situé sur des collines de 
la capitale Kampala, cet 
ensemble de bâtiments 

circulaires de bois, roseaux et 
toits de chaume est inscrit depuis 
2001 au patrimoine mondial de 
l’Organisation des Nations unies 
pour l’éducation, la science et la 
culture (Unesco).
En mars 2010, un incendie a en 

grande partie détruit le bâtiment 
principal, appelé Muzibu-
Azaala-Mpanga, abritant les 
tombes de quatre «kabakas» 
(rois) du Buganda, premier des 
royaumes coutumiers du pays.
Le programme de reconstruction, 
mené avec l’aide de financements 
internationaux, «s’est achevé 
avec succès à l’été 2023, 

permettant au site de retrouver 
son état de conservation 
souhaité», a indiqué le Comité 
du patrimoine mondial, réuni à 
Riyad jusqu’au 25 septembre.
«Cette reconstruction est une 
réussite collective: celle des 
autorités ougandaises, des 
professionnels ougandais du 
patrimoine, mais aussi des 
communautés locales qui ont 

été au cœur du processus», s’est 
félicitée la directrice générale de 
l’Unesco Audrey Azoulay, citée 
dans un communiqué.
«C’est une excellente 
nouvelle pour l’ensemble de 
la communauté internationale, 
alors que nous nous sommes 
fixés pour priorité que le 
Patrimoine mondial accorde plus 
de place aux sites africains», a-t-

elle ajouté. La moitié des sites 
inscrits sur la liste du patrimoine 
en péril est située sur le continent.
L’ancien palais des «kabakas», 
construit en 1882 et converti 
en sépulture royale en 1884, 
constitue «un exemple 
exceptionnel du style 
architectural développé par le 
puissant royaume du Buganda 
à partir du XIIIe siècle», selon 
l’Unesco.
L’incendie de 2010 avait 
provoqué une vive émotion 
parmi les Baganda, sujets des 
rois du Buganda et l’une des 
principales ethnies d’Ouganda.
Le sinistre s’était produit à une 
époque de relations tendues 
entre le gouvernement et les 
Baganda après une interdiction 
de déplacement imposée à leur 
monarque en septembre 2009, 
qui avait déclenché des émeutes 
massives autour de Kampala, 
faisant au moins 27 morts.

Le 15 septembre, Sean Combs 
alias Diddy a sorti son nouvel 
album intitulé «The Love Album 
- Off the Grid». Son cinquième 
projet studio comprend près de 
30 invités.
Si Sean «Diddy» Combs avait 
le choix, cet entrepreneur 
en série autoproclamé se 
retrancherait dans un studio 
d’enregistrement plutôt que de 
gérer ses nombreuses entreprises 
prospères.
Mais pendant plus d’une 
décennie, Diddy a mis la 
création d’albums en attente 
tout en développant ses entités 
commerciales lucratives. Jusqu’à 
ce que le magnat de la musique 
ait une révélation lors d’un rêve 
nocturne qui l’a sorti de son 
sommeil il y a quelques années.
«J’ai pris un peu de recul, j’ai 
traversé beaucoup de choses 
dans la vie, puis j’ai reçu un 
jour un appel de Dieu. La 
voix douce qu’il a entendue 
l’a instantanément motivé à 
se concentrer à nouveau sur la 
création de sa propre musique», 
a déclaré le triple lauréat des 
Grammy Awards.
Vendredi dernier, Diddy a sorti  
son nouvel album intitulé «The 
Love Album - Off the Grid». 
Son cinquième projet studio 
comprend près de 30 invités, 
dont Mary J. Blige, Justin Bieber, 

The Weeknd, H.E.R., Babyface, 
John Legend, Busta Rhymes, 
Summer Walker, Teyana Taylor, 
Coco Jones et Jazmine Sullivan.
Il s’agit de son premier projet 
solo en studio depuis son album 
«Press Play», qui a connu un 
grand succès en 2006, avec deux 
singles classés dans le top 10, 
dont «Last Night» avec Keyshia 
Cole et «Come to Me» avec 
Nicole Scherzinger.
«C’était Dieu en tant que femme. 
... Et je me suis dit : «Il est 
temps»», poursuit-il en décrivant 
son rêve : «Je me suis dit : «Je 
veux faire du R&B». Je me suis 
posé la question suivante : «Si 
tu devais faire une chose pour le 
reste de ta vie, que ferais-tu ? Et 
ce serait de faire de la musique. 
Qu’est-ce qui vous apporterait 
de la joie ? Ce serait la musique. 
Qu’est-ce qui vous a aidé à avoir 
un effet positif sur le monde ? 
Ce serait la musique. Mais je ne 
faisais pas de musique. À partir 
de ce moment-là, je me suis lancé 
tête baissée dans ce projet, qui 
consiste à retrouver son amour.»
À ce moment-là, Diddy a 
commencé à se décharger de 
ses différentes responsabilités 
professionnelles sur d’autres 
personnes de confiance afin de 
pouvoir se concentrer davantage 
sur la création d’un album. Après 
son rêve, il a construit un studio 

d’enregistrement chez lui et a 
commencé à travailler sur la 
musique.
Tout au long du processus, Diddy 
a dû déléguer beaucoup de choses 
: Il est à la tête de son label Bad 
Boy Records, très populaire, de 
Revolt TV, qui se concentre sur la 
musique, de la ligne de vêtements 
Sean John et d’Empower Global, 
une place de marché spécialisée 
dans les marques appartenant 
à des Noirs, qui a été lancée en 
juillet.
«J’aime être un homme 
d’affaires. C’est mon métier. 
Mon amour, c’est de faire de la 
musique», a déclaré Diddy, qui 
a reçu le Global Icon Award lors 
des VMAs mercredi. «J’ai dû 
faire preuve d’amour-propre et 
choisir ce que j’aime vraiment 
faire. Les affaires continuent 
à se faire. Mais je ne peux plus 
être en réunion pendant trois ou 
quatre heures. J’ai besoin de faire 
de la musique, de vivre ma vie 
et de répandre cette fréquence 
d’amour. Je vais m’occuper de 
mes affaires.
Mais là, c’est comme un enfant 
dans un magasin de bonbons. 
C’est ce que j’aime faire. C’est 
ma joie. C’est ma bénédiction.»
Diddy a déclaré que le fait 
de revenir à son métier de 
musicien et de collaborer avec 
plusieurs artistes et producteurs 

lui procurait une joie pure. Il 
imagine ce qu’a dû ressentir 
Berry Gordy, le fondateur de 
Motown Records, lorsque des 
stars comme The Temptations et 
Marvin Gaye ont enregistré dans 
son studio de Hitsville U.S.A. à 
l’époque.
«Je prenais le contrôle du 
studio», a-t-il déclaré. «Tous les 
producteurs et tous les auteurs-
compositeurs s’y retrouvaient. 
Les artistes voulaient faire 
partie du projet. Tout le monde 
appelait pour faire partie du 
«Love Album». Personne ne 
m’a fait attendre plus de 30 
secondes pour savoir s’il voulait 
le faire. Tout était authentique. Je 

remercie Dieu, personne ne m’a 
dit ‘non’».
Diddy a déclaré qu’il voulait 
raconter une histoire sur l’album 
qui reflétait sa vie amoureuse 
remplie de plaisir.
«Il était important de faire un 
album sur lequel les gens puissent 
faire l’amour, de la musique 
pour faire des bébés, pour qu’ils 
puissent danser et se déconnecter 
du réseau pendant 48 heures», 
a-t-il déclaré. «Éteignez votre 
téléphone et enfermez-vous 
avec votre moitié. Rire, danser, 
pleurer, faire l’amour, manger, se 
détendre et recommencer. C’est 
important.

Avec «The Love Album - Off the Grid», Diddy revient au R’n’B

UNESCO

Les tombeaux de rois ougandais enlevés du patrimoine 
en péril
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Le chanteur Bruno Mars, 
lauréat d’un Grammy 
Award, se produira en 

Arabie saoudite le 29 septembre 
dans le cadre d’AlUla Moments, 
une série de concerts très attendus 
qui se déroulent dans l’ancienne 
ville-oasis.
Bruno Mars sera la tête d’affiche 
du concert d’ouverture d’une 
série d’événements musicaux 
en direct auxquels participeront 
des superstars internationales et 
régionales qui n’ont pas encore 

été annoncées.
Son concert se tiendra sur le même 
lieu qui a récemment accueilli 
l’exposition d’art contemporain 
en plein air Desert X AlUla 
2022, juste une semaine après le 
festival majeur de musique et de 
divertissement Azimuth.
«Nous sommes ravis d’annoncer 
que Bruno Mars viendra se 
produire à AlUla», déclare Rami 
al-Moallim, vice-président de 
la gestion des destinations et 
du marketing à la Commission 

royale pour AlUla.
«AlUla Moments offre une 
variété d’expériences musicales 
captivantes, et la venue d›un 
artiste de renommée mondiale 
comme Bruno Mars, qui bat 
des records, n’est que le début 
d’une série qui promet d’être 
inoubliable. Nos visiteurs ne 
peuvent s’attendre qu’à une soirée 
épique au cours de laquelle Bruno 
inaugurera notre série de concerts 
de manière spectaculaire.»

Le festival des Livres dans la 
boucle, à Besançon, a ouvert 
vendredi sous la présidence de 
l’académicien Dany Laferrière 
pour trois jours durant lesquels 
un hommage sera rendu à la 
romancière Colette et le public 
s’interrogera sur l’intelligence 
artificielle dans la création 
littéraire.
Au total 230 auteurs de littérature 
générale, de jeunesse, de fiction, 
d’essai et de bandes dessinées, 
vont se succéder chez les libraires, 
dans les médiathèques et les 
écoles de la métropole bisontine. 
Des lectures musicales et dansées 
sont également présentées durant 
ce salon du livre.
«Dans les nouveautés du salon, 
nous organisons des rencontres 
entre auteurs et détenus, à la 

maison d’arrêt, de même qu’avec 
des patients et des soignants du 
Centre hospitalier universitaire 
de Besançon», note Christine 
Bresson, la directrice de ce 
festival littéraire.
Les auteurs Miquel de Palol, 
Clara Arnaud et Bruno Markov 
vont quant à eux aborder le 
sujet sensible de l’intelligence 
artificielle (IA) à l’occasion 
d’une table ronde.
«On s’aperçoit que l’IA génère, 
grâce à son algorithme, des 
œuvres qui sont parfois de grande 
qualité. On peut écrire un manga 
avec l’IA par exemple», explique 
Bertrand Morisset, directeur de 
l’agence Tome 2, coorganisatrice 
de l’événement.
«L’IA représente donc un vrai 
danger pour tous les créateurs en 

cas de pillage de leurs œuvres. De 
fait, que va devenir leur métier et 
quel cadre législatif faudrait-il 
mettre en place pour les protéger 
? Nos politiques travaillent sur le 
sujet qui n’est pas simple. Donc il 
faut y réfléchir», ajoute-t-il.
Par ailleurs, pour le 150e 
anniversaire de Sidonie Gabrielle 
Colette, romancière qui a vécu 
à Besançon au début du XXe 
siècle, sa maison conservée de 
l’époque 1900-1910, accueillera 
samedi un atelier d’écriture.
Une lecture de textes de Colette, 
choisis par les acteurs Marie-
Christine Barrault et François 
Marthouret, sera mise en musique 
par l’orchestre Victor Hugo 
Franche-Comté.

Le musée national du Bardo, un 
joyau du patrimoine tunisien, a 
rouvert jeudi dernier ses portes 
au grand public, accueillant des 
dizaines de visiteurs tunisiens 
et des touristes, deux ans après 
sa fermeture en juillet 2021, ont 
constaté des journalistes de l’AFP.
Plus grand musée en Tunisie, 
avec ses collections de mosaïques 
rares et logé dans un ancien palais 
beylical du XIXe siècle, le musée 
du Bardo avait été fermé pour des 
«travaux de réaménagement», 
selon le ministère tunisien de la 
Culture.
Se trouvant dans le même 
périmètre de l’Assemblée des 
représentants du peuple, dans la 
capitale tunisienne, il avait été 
fermé après le gel des activités du 
Parlement par le président Kais 
Saied, qui s’est arrogé les pleins 
pouvoirs le 25 juillet 2021.
Plusieurs espaces ont été agrandis 
permettant la réorganisation de 

ses collections et l’exposition 
d’autres oeuvres, a indiqué à la 
presse la directrice du musée, 
Fatma Naït Yghil, se disant «fière 
du travail effectué».
Des unités de la Protection civile 
et de la police sont désormais 
déployées «pour assurer la 
sécurité» des visiteurs, a-t-elle 
ajouté.
Une heure après sa réouverture, 
le musée accueillait déjà une 
centaine de visiteurs, parmi 
lesquels plusieurs touristes, a 

constaté l’AFP.
Certains contemplaient plusieurs 
pièces géantes antiques en 
mosaïque, parmi lesquelles le 
dieu Neptune sur un char ou le 
héros Hercule et sa bien-aimée 
Omphale.
De nouveaux départements 
ont été ajoutés au musée, dont 
un consacré aux manuscrits 
islamiques.
«Je suis contente de pouvoir 
finalement visiter le musée avant 
de rentrer en Allemagne», dit 

joyeusement à l’AFP Radhia 
Mokni, 25 ans, qui prendra son 
vol jeudi dernier.
Travaillant dans un musée, elle 
était curieuse de découvrir «les 
trésors» du patrimoine de la 
Tunisie.
«Il y a beaucoup de richesses» 
au musée du Bardo «et je suis 
vraiment contente de cette 
réouverture parce que ce lieu est 

un phare culturel pour la Tunisie», 
a ajouté Radhia.
Au rez-de-chaussée, la statue en 
marbre de la déesse de la paix, «la 
Concorde», a été exposée à côté de 
la stèle funéraire des victimes de 
l’attentat sanglant contre le musée 
le 18 mars 2015, revendiqué par le 
groupe Etat islamique (EI) et qui 
avait fait 22 morts (21 touristes 
étrangers et un policier tunisien).

 Bruno Mars en tête d’affiche d’AlUla Moments

Aux Livres dans la boucle à Besançon, intelligence 
artificielle et 150ème anniversaire de Colette

Tunisie 

Le musée du Bardo rouvre ses portes 
après deux ans de fermeture
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L’inscription de la mon-
tagne Pelée et des 
pitons du nord de la 

Martinique au patrimoine mon-
dial de l’Unesco a été validée 
samedi à Ryad (Arabie saoudite) 
lors de la 45e session du comité 
du patrimoine mondial, a annon-
cé l’organisation onusienne.
La montagne Pelée et les pitons 
du nord recouvrent 13.980 hec-
tares de superficie, soit 12% du 
territoire martiniquais.
«C’est un moment historique 
pour la Martinique, mais au-de-
là, pour la Caraïbe et le monde 
entier», s’est réjoui le président 
du conseil exécutif de Marti-
nique, Serge Letchimy.

«L’inscription sur la liste du 
patrimoine mondial représente 
un outil puissant et précieux de 
conservation mais c’est aussi 
l’expression d’une identité éco-
logique», a-t-il ajouté.

Volcan actif 
Cette décision «est une recon-
naissance de la valeur univer-
selle du patrimoine naturel mar-
tiniquais, qui se distingue par 
sa géologie et sa biodiversité 
exceptionnelles» et constitue 
«un signal fort en faveur de la 
préservation de la biodiversité», 
s’est pour sa part félicité le Quai 
d’Orsay.
Selon le parc naturel de la Mar-
tinique, l’inscription au patri-

moine mondial «pourrait aug-
menter le nombre de visiteurs de 
30 à 40%» sur l’île.
L’éruption de la montagne Pe-
lée, le 8 mai 1902, avait provo-
qué la mort de près de 28.000 
personnes. Cent-vingt-et-un an 
après son explosion, le volcan, 
toujours actif, reste sous surveil-
lance permanente.
Avec cette inscription, la Mar-
tinique acquiert son troisième 
label Unesco en deux ans, après 
celui de réserve de biosphère et 
celui décerné pour «les bonnes 
pratiques de sauvegarde du 
patrimoine immatériel» concer-
nant la yole ronde, une embarca-
tion traditionnelle.

L’intelligence artificielle trans-
forme aussi le monde de la 
mode, mais cette technologie 
en plein essor ne pourra jamais 
remplacer la «créativité» des 
stylistes, selon le responsable 
d’un projet pionnier.
Calvin Wong a développé le pre-
mier outil de l’IA dirigé par un 
designer, l’Interactive Design 
Assistant for Fashion (AiDA, 
l’Assistant en design interactif 
pour la mode). Il utilise la tech-
nologie de la reconnaissance 
d’images pour aller plus rapi-
dement du premier croquis au 
défilé.
«Les créateurs ont leurs impri-
més, leurs motifs, leurs couleurs, 
leurs croquis initiaux et ils télé-
chargent les images», explique 
M. Wong à l’AFP à Londres.
«Alors, notre outil peut recon-
naitre ces éléments de design et 
faire d’autres propositions pour 
que les stylistes affinent et mo-
difient leur conception initiale», 
ajoute-t-il.
La force d’AiDA, selon Calvin 
Wong, est sa capacité à présenter 
«toutes les combinaisons pos-
sibles» pour un styliste, ce qui 
est impossible sans l’IA.
En décembre dernier, les collec-
tions de quatorze stylistes déve-
loppées avec cet outil ont été 
présentées dans une exposition 
à Hong Kong, au M+ Museum.

Calvin Wong insiste sur le fait 
que cet outil vise à «faciliter 
l’inspiration» des stylistes et non 
à «remplacer leur créativité». 
«Nous devons chérir la créativi-
té originale du designer», dit-il.
M. Wong dirige le labora-
toire d’intelligence artificielle 
en design (AidLab), un pro-
jet de recherche commun du 
Royal College of Art (RCA) au 
Royaume-Uni et de l’université 
polytechnique de Hong Kong, 
où il est professeur de mode.
- Préserver les compétences -

Pour le vice-directeur du RCA, 
Naren Barfield, l’impact de l’IA 
sur le secteur de la mode sera 
«transformationnel».
«L’impact sera énorme depuis le 
stade de l’idée et de la concep-
tion jusqu’à la fabrication, la 
distribution et le recyclage final, 
en passant par le prototype».
La personnalisation est déjà uti-
lisée pour améliorer l’expérience 
des clients grâce à de meilleures 
recommandations de produits et 
à des recherches plus efficaces, 
aidant les acheteurs à trouver ce 
qu’ils veulent plus rapidement et 
facilement.
Mais à mesure que la technolo-
gie évolue, la gamme d’outils 
hautement spécialisés progresse 
elle aussi.
L’outil AiDA de Calvin Wong 
ne représente qu’un des projets 

AidLab, parmi d’autres, présen-
tés à Londres lors de la Semaine 
de la mode.
Il y a également le projet Neo 
Couture, qui vise à préserver nu-
mériquement les compétences et 
les techniques spécialisées uti-
lisées par les stylistes. Cet outil 
crée un système de formation 
assisté par l’IA pour faciliter 
l’enseignement des techniques 
de couture.

- Garder le contrôle -
L’avenir de l’IA dans la mode 
n’est toutefois pas évident.
Hillary Taymour, qui a fondé la 
marque new-yorkaise Collina 
Strada, a admis qu’elle et son 
équipe avaient utilisé le généra-
teur d’images Midjourney pour 
créer leur collection présentée à 
la Semaine de la mode de New 
York début septembre.
Bien qu’Hillary Taymour n’ait 
utilisé que des images d’anciens 
looks de la marque pour créer sa 
collection printemps-été 2024, 
des problèmes juridiques pour-
raient empêcher les vêtements 
générés par l’IA d’apparaître sur 
les podiums.
«Je m’attends à ce que les créa-
teurs évoquent des questions 
de droits de propriété intel-
lectuelle», explique Rebecca 
Lewin, conservatrice au Design 
Museum de Londres. «Il faudra 
beaucoup de travail pour que 

cela soit réglementé».
Selon Naren Barfield, du RCA, 
la question est en effet délicate, 
mais pourra être résolue.
Si l’IA «donne aux entreprises 
un avantage concurrentiel, je 
pense qu’elles investiront et 
l’adopteront rapidement», a-t-il 
déclaré. La seule chose qui re-
tient actuellement les entreprises 
est «l’investissement massif» 
dans l’infrastructure nécessaire.
«Mais une fois qu’ils l’auront 
fait, cela leur permettra de réa-
liser des économies», a-t-il 
ajouté.
Quant aux craintes des concep-
teurs de voir l’informatique se 
substituer au processus créatif 
humain, la clé, selon Naren Bar-

field, est de savoir qui contrôle 
la prise de décision.

La question pourrait se poser 

avec l’utilisation d’un algo-

rithme dit «génétique», qui à 

partir d’un premier dessin per-

met à un ordinateur d’en pro-

duire  1.000 autres différents, 

ce qui prendrait des semaines à 

dessiner, a-t-il expliqué.

En revanche, si le designer 

garde le contrôle, l’IA pourrait 
offrir d’énormes avantages en 

accélérant considérablement 

le processus «sans nécessaire-

ment prendre les décisions à sa 

place», a-t-il ajouté.

Universal s’apprête à offrir une 
nouvelle jeunesse à l’enquê-
trice Jessica Fletcher avec un 
film Arabesque. Un projet lancé 
avant le début de la grève des 
scénaristes américains au prin-
temps dernier et dont l’écriture 
a été confiée à Lauren Schu-

ker Blum et Rebecca Angelo 
qui ont déjà travaillé ensemble 
sur Orange in the New Black, 
Dumb Money ou, plus récem-
ment, The Wolfman, un film de 
loup-garou avec Ryan Gosling. 
Variety souligne également la 
présence d’Amy Pascal à la 

production, son nom étant ratta-
ché à tous les films Spider-Man 
depuis Homecoming.
Quoi qu’il en soit, le dévelop-
pement du projet ne connaîtra 
aucun avancement tant que 
la grève des scénaristes et des 
acteurs n’aura pas trouvé une 

issue, ce qui, pour l’heure, n’est 
vraiment pas gagné.
Inoubliable Angela Lansbury
La nouvelle de ce film Ara-
besque intervient un an après la 
disparition d’Angela Lansbury, 
décédée le 11 octobre dernier à 
l’âge vénérable de 96 ans.

Elle avait campé le rôle de Jes-
sica Fletcher durant les douze 
saisons qu’avait duré la série 
originale produite entre 1984 et 
1996 et dont les innombrables 
rediffusions sur TF1 ont bercé 
des millions de Français lors de 
leur sieste post-déjeuner.

Les volcans du nord de la Martinique inscrits 
au patrimoine mondial de l’Unesco

L’IA, «pas un substitut» à la créativité des stylistes
 dans la mode

Universal prépare le retour de Jessica Fletcher 
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Une nouvelle vague 
d’incendies fait 
rage dans le nord 

de l’Algérie, touchant 
principalement la région de 
Bejaia. Les maquis à l’ouest et 
à l’est de cette wilaya sont en 
proie aux flammes dévastatrices 
depuis deux jours, mettant à 
rude épreuve les efforts des 
éléments de la Protection civile 
déployés sur le terrain.
Béjaia en proie aux flammes : 
plusieurs feux de foret déclarés
À Boulimat, la forêt d’Ach el 
Baz est le théâtre d’une lutte 
acharnée contre un incendie 
qui menace de tout détruire. 
Pendant ce temps, à Souk el 
Tenine, les sapeurs-pompiers 
luttent pour localiser la source 
des feux.
Des foyers d’incendies sont 
signalés un peu partout dans 

la wilaya. Selon la Protection 
civile, quatre feux de forêts ont 
déjà été complètement éteints, 
mais la bataille continue pour 
en venir à bout de deux autres 
toujours actifs.*
Les vidéos partagées par 
les citoyens sur les réseaux 
sociaux témoignent de la 
violence de ces incendies. 
Malgré le déploiement de 

moyens aériens, la canicule et 
les vents violents qui balayent 
la région entravent les efforts 
des secouristes.
Incendies en Algérie : plusieurs 
wilayas touchées
Bejaia n’est malheureusement 
pas la seule wilaya touchée 
par ces incendies de fin d’été. 
La wilaya de Tizi Ouzou est 
actuellement le théâtre d’une 

bataille acharnée contre trois 
incendies majeurs qui ont 
éclaté depuis la nuit dernière.
Les incendies ont été signalés 
dans plusieurs localités, 
notamment à Ifrahounen, dans 
le village de Tizi el Djemaa, 
à Maatka, dans le village 
d’Ahdadn, et à Iflissen Tlita. 
Ces incendies ont dévasté des 
zones forestières et menacent 
sérieusement les communautés 
environnantes.
Face à cette situation d’urgence, 
les unités de la Protection 
civile ont rapidement évacué 
les résidents vivant à proximité 
des incendies pour garantir 
leur sécurité. Tous les moyens 
matériels et humains ont été 
mobilisés, avec l’appui de la 
flotte mobile de Dar El Beïda 
et de Boumerdès.
Néanmoins, les conditions 

météorologiques, caractérisées 
par des vents forts, ont 
compliqué la tâche des équipes 
de secours dans leur lutte 
contre les flammes.
Par ailleurs, dans la wilaya 
de Jijel, d’autres inquiétudes 
ont émergé avec l’apparition 
d’un incendie dans les forêts 
d’Imoula, dans la région de 
Mezair. Heureusement, selon 
le communiqué de la Protection 
civile, cet incendie ne présente 
pas de menace immédiate 
pour les habitants, et toutes 
les mesures nécessaires ont été 
prises pour protéger les zones 
habitées.
Les équipes de la Protection 
civile, épaulées par des 
unités mobiles et les services 
forestiers, redoublent d’efforts 
pour maîtriser ces incendies 
destructeurs.

La wilaya de de Guelma, 
se situant à environ 
488 kilomètres d’Alger, 

a été secouée aujourd’hui, 
le dimanche 17 septembre 
2023 par un tremblement de 
terre. L’annonce a été faite, 
ce dimanche, par le Centre 
de recherche en astronomie, 
astrophysique et géophysique 
(CRAAG).

Selon le CRAAG, il s’agit 
d’une secousse tellurique de 
magnitude de 3.2 degrés sur 
l’échelle ouverte de Richter. Elle 
a été enregistrée ce vendredi 
durant la matinée à 2 heures 
et 41 minutes, relève la même 
source.
De plus, « L’épicentre de la 
secousse tellurique a été localisé 
à 3 kilomètres Nord-est de la 

commune de Ben Djerah dans la 
wilaya de Guelma », a précisé le 
CRAAG dans un communiqué 
publié sur sa page Facebook.
D’après des sources locales, la 
secousse tellurique enregistrée 
ce matin n’a causé aucun dégât 
humain. Un bilan des services 
de la protection civile devrait 
apporter plus de détails sur les 
dégâts matériels.

Dans une action menée par 
les éléments de la police 
du commissariat urbain 

premier de Barbacha, relevant 
du district de El-Qsar à Bejaïa, 
un individu de 24 ans spécialisé 
dans la vente et la promotion 
de drogues et de substances 
psychotropes parmi les jeunes 
à proximité des établissements 
éducatifs a été arrêté.
Selon le média arabophone 
Ennahar les détails de cette 
opération de sécurité ont été 
révélés suite à des informations 
parvenues aux services de 
police, indiquant la présence 
d’un individu déjà connu de 
leurs services, opérant à côté 
du collège de Barbacha à El-
Qsar. Immédiatement, un plan 
bien organisé a été mis en place, 
permettant une descente sur les 
lieux et l’interpellation du suspect 
qui a tenté de se débarrasser 

d’un paquet de cigarettes qu’il 
détenait, en le jetant dans un sac 
poubelle à proximité.
Les éléments de preuve et les 
suites judiciaires
Suite à la récupération du paquet 
de cigarettes, il s’est avéré que 

celui-ci était rempli de morceaux 
de cannabis, soigneusement 
découpés et prêts à être vendus. 
De plus, un petit couteau 
spécialement conçu pour découper 
les drogues et une somme de 
2 000 DZD, probablement des 

revenus de la vente de drogues, 
ont été récupérés sur lui.
Après son transfert au 
commissariat, il s’est avéré que 
l’individu était déjà sous le coup 
d’un mandat d’arrêt pour non-
paiement de dettes. Suite à la 

constitution d’un dossier pénal 
contre lui pour possession illégale 
de drogues (cannabis traité) dans 
le but de vente, il a été présenté 
devant les autorités judiciaires 
compétentes. À l’issue d’une 
comparution immédiate, il a été 
condamné à une peine de six mois 
de prison ferme et à une amende 
de 30 000 DZD. De plus, une 
ordonnance de dépôt a été émise à 
son encontre pour refus de payer 
la somme due dans le cadre de la 
condamnation précédente pour 
non-paiement de dettes.
La prise en main résolue des 
forces de l’ordre dans cette 
affaire souligne leur engagement 
constant à lutter contre le fléau 
des drogues, en particulier à 
proximité des établissements 
éducatifs, pour assurer la sécurité 
et le bien-être de la jeunesse 
algérienne.
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IncendIes:

Au moins 5 wilayas touchées par les feux de forêt 

TremblemenT de Terre en AlgérIe :

Une wilaya secouée par un séisme le 17 septembre

Arrestation d’un trafiquant de drogue près des écoles à Bejaïa


